



Boletín del Partido Socialista

Secretaría general: RIVADAVIA 2089, Bs. Aires

(PUBLICACION MENSUAL)

U. T. 4868 (Libertad)

COMITE EJECUTIVO

Sesión del 8 de abril de 1915

Presentes: Cambiaggio, Carreras, Comolli, de Andreis, del Valle Iberlucea, Dickmann A., Grosso y Vidal; diputados Dickmann E., Jiménez, Justo y Zaccagnini.

Ausentes: con licencia, Pravo; con aviso, Cúneo; sin aviso, Albani.

II Congreso extraordinario — Se reconsidera el acuerdo tomado en la sesión anterior referente a la publicación de las proposiciones sobre estatuto, y se resuelve que todas las proposiciones relativas a las cuestiones que tratará el II congreso extraordinario que remitan los centros. Irán a la orden del día del mismo.

—Se acuerda tratar en la próxima reunión la orden del día que se fijará al II congreso.

Diario de sesiones — Debido a que la cámara de diputados de la nación limitó a 5.000 el número de ejemplares del "Diario de Sesiones", se resuelve que "La Vanguardia" publique los discursos de los parlamentarios socialistas al día siguiente de pronunciados.

"La Vanguardia" — Se da lectura al movimiento de caja de "La Vanguardia" correspondiente a los meses de febrero y marzo.

—Teniendo conocimiento el Comité Ejecutivo de que gran número de los afiliados del Partido, sobre todo en el interior de la república, no son subscriptores de "La Vanguardia", y considerando que siendo "La Vanguardia" el principal vehículo de nuestras ideas y propósitos, no se explica que haya afiliados que no la lean, se resuelve llamar muy especialmente la atención de los centros y de los afiliados sobre este hecho y exhortarlos a suscribirse y a difundir nuestro diario.

Giras de propaganda — Se designa a los ciudadanos Adolfo Dickmann y Basilio Vidal para que proyecten la reglamentación de las giras de propaganda.

—El senador E. del Valle Iberlucea informa de la gira que acaba de realizar por las provincias de Córdoba y La Rioja.

Nuevos centros socialistas — El Centro Socialista de General Alvear informa telegráficamente su constitución y comunica los nombres de los ciudadanos componentes de su comisión administrativa. Se acuerda que la secretaría le haga saber la tramitación que debe realizar para incorporarse al Partido.

—El Centro de Necochea envía copia de su carta orgánica y planillas de afiliados y solicita su incorporación al Partido. Se pasa a informe de la comisión de estatutos.

—De Corral de Bustos, departamento de Marcos Juárez (Córdoba), comunican la constitución de un Centro Socialista,

envían copia del acta de fundación, solicitan informes y la designación de un orador para dar una conferencia. Se resuelve que la secretaría remita los datos pedidos, y que, dentro de lo posible, designe el orador.

—El Centro Socialista de Junín (Mendoza) envía copia de su carta orgánica y 47 solicitudes de afiliación, firmadas por cada uno de sus adherentes. Se pasa a informe de la comisión de estatutos.

—El Centro de Casilda (Santa Fe) informa que acepta las modificaciones y agregados hechos por el Comité a su carta orgánica, y envía las planillas de dos nuevos afiliados.

—El Centro Socialista de Choya (Santiago del Estero) comunica su constitución, envía 27 planillas de afiliados, de los cuales ninguno es subscriptor de "La Vanguardia", solicita su incorporación al Partido y manifiesta que ha proclamado candidato a diputado para las elecciones del 18 del corriente mes al ciudadano José V. Barrera. Se acuerda hacer saber a los ciudadanos componentes de este organismo que el Comité resuelve desentenderse de su solicitud, por tratarse de un Centro no adherido al Partido, que no ha realizado los procedimientos regulares para su adhesión.

Disciplina — El Centro Socialista de San Rafael comunica que "no puede dejar sin efecto la expulsión legal del doctor N. Chertkoff", e informa sobre la resolución adoptada por su asamblea del sábado 27 de marzo. Se designa al ciudadano José F. Grosso para que en representación del Comité se traslade a aquella localidad y realice una investigación general.

—El Centro de Nueva Pompeya pide que el Comité reconsidere la resolución que ha tomado en el asunto del afiliado Bay, y lo trate nuevamente. Se pasa a consideración de la comisión de estatutos.

—En contestación a una nota del Comité, el Centro Socialista de Lomas de Zamora comunica que en el seno de la agrupación no se han formulado cargos concretos contra ningún administrador o empleado de "La Vanguardia". Se pasa a informe de la comisión de estatutos.

—El ciudadano F. Parada Larrosa, de Sanagasta (La Rioja), consulta si los afiliados pueden o no aceptar cargos o puestos en las administraciones nacionales o provinciales, sean o no rentados. Se acuerda comunicarle por nota la resolución tomada al respecto por el congreso del Rosario.

—El ciudadano Basilio Curbelo Lemes, de Puerto de La Plata, solicita se le informe cuáles son los afiliados que pueden intervenir en la elección de delegados a las convenciones, congresos nacionales y provinciales. Se le hace saber que los "delegados a las convenciones son elegidos por los adherentes

con derechos políticos y antigüedad de tres meses que asistan a las asambleas", y que los delegados a los congresos nacionales y provinciales son elegidos por todos los adherentes con más de tres meses de antigüedad.

—El Centro de San Juan envía los datos solicitados referentes a la baja del afiliado Miguel López Hurtado. Se pasa a informe de la comisión de estatutos.

—El Centro de la 15a. envía copia del acta de su asamblea del día 9 de febrero ppdo. y suministra los datos pedidos por acuerdo del Comité. Se pasa a informe de la comisión de estatutos.

1o. de Mayo — Se acuerda solicitar de los centros y juventudes socialistas de la capital posterguen los actos públicos que tengan en preparación para el 30 del corriente, porque en esa fecha el Partido realizará un festival en uno de los teatros más amplios de esta ciudad.

—Se pasa a resolución de la comisión encargada de realizar los trabajos que el Partido celebrará el próximo 1o. de Mayo los pedidos de oradores de los centros del interior y capital.

—Se autoriza un crédito hasta la suma de \$ 4.000 m/n. a la comisión del 1o. de Mayo.

Electorales — El Centro de Paraná informa que acordó concurrir a las próximas elecciones de diputados provinciales, envía la nómina de sus candidatos, copia de su plataforma electoral y solicita que el Comité abone el importe de los gastos de los impresos de propaganda. Se acuerda.

—El ciudadano Félix Faolucci, candidato a diputado nacional de los centros socialistas de la provincia de Córdoba, entrega un telegrama que ha recibido de la junta de la Federación Socialista cordobesa, en el que se le pide realice una gira de propaganda por las agrupaciones de la provincia, y solicita que el Comité le facilite recursos para iniciar la tarea que se le reclama. Se acuerda que se le facilite \$ 50 m/n. y que se debite dicha suma a la cuenta de la Federación.

Relaciones internacionales. — La oficina socialista internacional comunica que ha trasladado su secretaría a La Haya; que ha incorporado a su seno la delegación holandesa, y solicita la aprobación de este Comité. Se aprueba.

Correspondencia varia — El grupo socialista parlamentario solicita se aconseje al Centro Socialista de Santiago del Estero la no presentación de la solicitud de intervención a aquella provincia, por estimar inconveniente para el Partido el empleo de dicho procedimiento, tan gastado y corrompido por los partidos conservadores. Se aprueba.

—El Centro Socialista de Avellaneda solicita que el Comité no dé curso a las solicitudes de cotizaciones, carnets,

planillas y Boletines de los subcomités. Se acuerda comunicarle la resolución tomada en la sesión anterior respecto de estos asuntos.

—El subcomité del Centro del Tigre solicita se le permita cotizar directamente a la caja central del Partido. Se le comunica la resolución tomada al respecto.

—El Centro de Salta pide se le tenga en cuenta para las giras de propaganda que realizan los parlamentarios socialistas. Se acuerda hacerle saber que el diputado Zaccagnini, con motivo de su gira, llegará a esa ciudad en la próxima semana.

Sesión extraordinaria del 19 de abril

Presentes: Albani, Cambiaggio, Comolli, Carreras, de Andrés, Dickmann A., Grosso; diputados de Tomaso, Dickmann E., Justo y Repetto.

Ausentes, con licencia: Bravo; con aviso: Cúneo y del Valle Iberlucea; sin aviso, Vidal.

Preside Fernando de Andrés.

El congreso extraordinario — La comisión encargada para presentar un proyecto de orden del día para el próximo II congreso extraordinario del Partido, formada por los ciudadanos Antonio de Tomaso y Adolfo Dickmann, presenta su despacho. Discutido ampliamente, y después de algunas observaciones, se aprueba lo siguiente:

1o. Verificación de poderes.
2o. Nombramiento de la mesa directiva.
3o. Determinación de la orden del día definitiva.

4o. Nombramiento de las comisiones.
5o. Discusión de los despachos de la comisión de estatutos nombrada por el XII congreso nacional del Partido.

6o. Concurrencia del Partido a la elección presidencial, forma de designar los candidatos y plataforma electoral.

7o. El Partido Socialista y la guerra. Sus relaciones con la Internacional.

Relaciones internacionales — El Partido Socialista chileno, sección Santiago, informa que el próximo 1o. de Mayo celebrará el primer congreso socialista, e invita al Partido a que se haga representar por una delegación directa. Se acuerda solicitar telegráficamente mayores datos.

—El Partido Obrero Socialista de Tarapacá, sección Iquique, Chile, solicita ayuda pecuniaria para el sostenimiento de su diario. Se acuerda contestar por nota informándole las causas en que se funda el Comité para no acceder a lo solicitado.

Agrupaciones nuevas — El ciudadano Quintín Sotelo, de La Paz (Entre Ríos), informa que en esa localidad se ha constituido una agrupación socialista; solicita su incorporación al Partido; pide el envío de un propagandista y manifiesta que el Centro desea concurrir a las elecciones de diputados provinciales del 6 de junio próximo. Se acuerda hacer saber al ciudadano recurrente que el Comité resuelve desentenderse de la solicitud por tratarse de un Centro no adherido al Partido, que no ha realizado los procedimientos regulares para su incorporación.

—El subcomité de Palmira (Mendoza) solicita que se le reconozca como Centro adherido, manifestando que la localidad en que realiza su propaganda se encuentra a más de 20 kilómetros de San Martín, aun cuando forma parte del mismo distrito electoral en que se halla esta agrupación. Se acuerda solicitar datos al Centro de Mendoza (Este).

—El subcomité socialista de Villa Porvenir (Avellaneda), manifiesta que acordó declararse autónomo; envía co-

pia del acta de su última asamblea y lista de los afiliados presentes en ese acto; solicita ser reconocido como Centro adherido al Partido y adjunta plano de la localidad. Se pasa a la comisión de estatutos.

Electores — El Centro Socialista de Mendoza, sección Este, solicita un préstamo de \$ 500 para atender los gastos de la campaña electoral de diputados provinciales y que se designe a los ciudadanos E. del Valle Iberlucea, Alfredo L. Palacios y Antonio de Tomaso para hacer uso de la palabra en los actos que organice y presenciar las elecciones del próximo domingo 25. Se acuerda no acceder, y pedir envíe una copia del balance de los gastos de la agitación después que ésta haya terminado. En cuanto a los oradores que solicita, se le comunica que debido a la apertura de las cámaras el día 26 del actual, no es posible hacer la designación formulada.

—El mismo Centro envía copia de la lista de candidatos a diputados provinciales.

—El Centro de Concordia informa que acordó concurrir a las elecciones de diputados a la legislatura votando la candidatura del ciudadano Carlos A. Rossi, proclamado por el Centro de Paraná, y la del ciudadano Julio Serebrinsky. Agrega que adoptó la plataforma electoral del Centro de la capital de la provincia.

—El Centro de Olavarría solicita la publicación en el BOLETIN del informe de su comité electoral, referente a las elecciones del domingo 28 del mes p.pdo. Se acuerda manifestarle que en el BOLETIN, según lo resuelto por el congreso del Rosario, sólo se publican las resoluciones de los centros y que por excepción se han publicado informes anuales que las comisiones administrativas presentan a la consideración de sus respectivas asambleas.

—La junta ejecutiva de la Federación Socialista de la provincia de Córdoba envía copia del manifiesto que ha publicado con motivo de la elección de un diputado nacional, realizada el 18 del actual.

Disciplina — El subcomité de Palmira (Mendoza) informa que expulsó al afiliado Carlos Escoso. Se acuerda hacerle saber que para que dicho acuerdo tenga validez debe ser tomado por el Centro de San Martín, de acuerdo con el artículo 46 de los estatutos del Partido.

—El Centro de la 19a. remite la resolución tomada referente a oradores y empleados del Partido. Se acuerda devolverla, pidiéndole que explique las causas que la determinan y los casos concretos en que esté fundada.

—El Centro de Caballito Norte informa que su última asamblea resolvió expulsar de su seno al ciudadano Feliciano Fernández Benítez y que sometió el asunto al voto general de sus adherentes.

—El Centro de la 16a. (Coghlan) envía copia del acta de su asamblea del día 6 de marzo p.pdo. en la que se hace constar frases pronunciadas por el afiliado Broggi (del Centro de Villa Urquiza) que estima "ofensivas". Se pasa a estudio de la comisión de estatutos.

—El Centro de la 12a. y 13a. informa del resultado del voto general realizado entre sus adherentes, por el que se declara separado del Partido al ciudadano Ernesto Campolongo.

—El ciudadano J. Cazzolino, de Mendoza, solicita que el Comité se pronuncie sobre la apelación que ha presentado por su expulsión del Partido, y manifiesta las causas que determinaron su renuncia del comité electoral. Se le in-

forma que el asunto está a estudio de la comisión de estatutos.

—El ciudadano N. Chertkoff y el Centro de San Rafael envían notas, que se pasan al ciudadano José F. Grosso, designado en la última reunión de este Comité para que se traslade a la localidad indicada con fines de investigación.

—El Centro de La Rioja solicita la opinión del Comité Ejecutivo sobre el temperamento que debe seguir con el afiliado Federico Parada Larrosa, por haber aceptado el cargo de comisario de policía en el departamento de Sanagasta. Se acuerda comunicarle la resolución votada por el congreso del Rosario.

—El afiliado José Saettone, del Centro de la 17a. (Palermo), solicita que se le acuerde pase para el Centro de la 17a. (Maldonado), por habérselo negado el Centro a que está adherido. Se acuerda dirigirse al Centro respectivo preguntándole las causas en que funda su negativa.

—Se pasa a informe de la comisión de estatutos tres cartas del afiliado Francisco D. Zoppi.

Correspondencia varia — El Centro de la sección 14a. solicita se constituya un "Comité Jurídico Gratuito" para la defensa de los derechos de los afiliados. Se acuerda postergar su consideración hasta la reunión próxima.

El mismo Centro envía copia de una moción aprobada por su última asamblea, reglamentando los pases de los adherentes. Se pasa a comisión de estatutos.

—El Centro de la 17a. pide se restablezca el acuerdo de abonar 5 pesos por conferencia que los centros organicen en local cerrado; pregunta si el Comité cree conveniente no tomar ninguna resolución en respuesta a la negativa del P. E. a convocar a las cámaras para tratar el impuesto a la exportación, y que el Comité done folletos con fines de propaganda. Se resuelve que la secretaria le informe de las resoluciones tomadas al respecto.

—Los centros de las secciones 1a. (N. Pompeya) y 12a. y 13a. solicitan que el Comité fije una subvención al Comité de Propaganda Gremial. Se tratará en una próxima reunión.

—El Centro de Nueva Pompeya informa de una reunión de delegados de instituciones obreras y de centros socialistas para organizar un comité pro paz, convocado por la Liga de Educación Racionalista, y consulta al Comité sobre la conveniencia de fundar un organismo similar en el seno del Partido. Se acuerda hacerle saber que el Comité deja a cargo de los Centros esa iniciativa.

—El Centro de Firmat llama la atención del Comité sobre la actitud de los ciudadanos Diego Herrero, Simón Barbosa y Juan Graccona, que, siendo adherentes morosos del Partido, figuran en la nueva agrupación de Corral de Bustos (Córdoba). Se pasa a informe de la comisión de estatutos.

—La sociedad de Obreros del Norte de Johnson (Santa Fe) solicita la cooperación del Comité para su biblioteca.

Tesorería — El Centro Socialista de Exaltación de la Cruz pide que se le exima de las cotizaciones que adeuda a la caja central del Partido hasta el 31 de marzo p.pdo. No se hace lugar.

—El Centro de Avellaneda solicita se le acuerde un préstamo de \$ 200 para el pago de deudas atrasadas, e informa que lo abonaría en cuatro cuotas semestrales de \$ 50 cada una. No se hace lugar.

1o. de Mayo — El Centro de Villa Devoto solicita que el producto del festival del 30 del corriente se remita a la

oficina socialista internacional a fin de que sea distribuido entre la clase obrera.

—El Centro de la 3a. informa que le es imposible postergar el festival que tiene en preparación para el 30 del actual. El Comité resuelve expresar su desagrado por no haber sido atendido.

—Los centros de las secciones 13a. y 12a. y 13a., teniendo en cuenta la actual guerra europea, solicitan que no se celebre la función teatral del 30 del corriente.

Varias — El Centro Socialista de la sección 4a., Rosario, pide se le comunique dónde se halla ubicada la secretaría de la Federación Socialista de la provincia de Santa Fe.

Se le hace saber la dirección que posee la secretaría, y se pone en conocimiento de la Junta Ejecutiva de la Federación el reclamo que ese Centro formula en la misma carta.

—El Centro de Luján informa de su disolución y que nombró depositario de sus muebles y útiles al afiliado Pablo Forrotta.

—Una carta del Centro de la 20a. se contesta por nota.

—El Centro de General Sarmiento solicita datos sobre la venta del pan llamado socialista.

—Se autoriza a la secretaría a tomar un nuevo empleado.

—Por encontrarse ausente de la capital el tesoro del Partido, ciudadano Basilio Vidal, se designa interinamente en su reemplazo al ciudadano Adolfo Dickmann.

Sesión del 22 de abril de 1915

Presentes: Albani, Cambiaggio, Carreras, de Andrés, del Valle Iberlucea, Dickmann A., Grosso, diputado Dickmann E.; ausentes: con licencia, Bravo; con aviso, Comolli, Cúneo y Vidal. Preside E. del Valle Iberlucea.

Acta — Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

Tesorería — El ciudadano Adolfo Dickmann, designado tesoro interino en la sesión anterior de este Comité, informa haber entregado al titular, ciudadano Basilio Vidal, que se había ausentado a Bahía Blanca, por asuntos particulares y urgentes, los fondos que tenía en su poder, con lo que terminó su interinato.

—El Centro Socialista de Puerto de la Plata solicita se le abone la tercera parte de los gastos de su delegado al congreso del Rosario, que importan pesos 15.80. — Se acuerda.

II congreso extraordinario — Se encarga a los ciudadanos Segundo Iñigo Carreras y Fernando de Andrés presenten en la próxima reunión un proyecto de reglamentación, de acuerdo con los artículos 23 y 24 de los estatutos del Partido, sobre las condiciones que deben llenar los Centros para concurrir al II congreso extraordinario.

Relaciones internacionales — La secretaría informa que ha recibido un telegrama de Chile en el que se comunica que el primer congreso socialista que se realizará el 1.º de Mayo próximo en dicho país, es de gran importancia para la organización socialista. Se acuerda consultar telegráficamente al diputado Ramón Morey si le sería posible aceptar la representación del Partido ante esa asamblea, y para el caso de una respuesta afirmativa, se autoriza a la secretaría a designarlo delegado del Comité, enviarle la respectiva credencial y comunicar su designación a los compañeros de Chile.

Comisión de estatutos — La comisión de estatutos presenta su informe sobre los siguientes asuntos:

Aconsejando se rechace la carta orgánica del Centro Socialista de la sección 20.a Se aprueba, acordándose publicar en el BOLETIN el despacho de la comisión, que dice lo que sigue:

“Al Comité Ejecutivo — Del estudio de las reformas a la carta orgánica que presenta el Centro de la 20.a, se desprende lo siguiente:

1.º Que se introduce una innovación hasta ahora impensada y desconocida dentro del ambiente y espíritu democrático de nuestro Partido, al crear como cuerpo directivo con el carácter de “autoridad”, un Consejo Directivo de 15 personas y una Junta Ejecutiva de 5.

2.º Que de las atribuciones conferidas a ese organismo, se desnaturaliza el concepto común y corriente de que las comisiones se nombran al solo objeto de “realizar lo que no pueda el sindicato o la agrupación en pleno”, teniendo un carácter ejecutivo, y siendo un mecanismo sencillo en su constitución.

3.º Que a esto se agrega un mecanismo odioso en su organización, cuando el Consejo Directivo elige presidente y vice, dos cargos que no conciden con nuestro espíritu y práctica, y que se agrava con la formación de la Junta Ejecutiva, cuando el secretario general debe elegir los miembros restantes, y una vez constituida “se presentará ante el C. D., que aprobará o desaprobará su constitución”. Práctica o ceremonial que dista mucho de nuestro ambiente.

4.º Que dicho Consejo tiene facultades que por la razón y práctica competen a las asambleas, como es la de aceptar socios, pues si ella los puede separar, es quien debe incorporarlos, y hay centros que establecen que de su aceptación decidirá la asamblea.

5.º Que en lo que respecta a los fondos el C. D. sanciona el presupuesto social y examina las cuentas que deberá presentarle la J. E. para su aprobación.

6.º Que se caracteriza por una reglamentación larga, ampulosa e inútil, compuesta de 10 títulos, 72 artículos y 44 incisos, surgida seguramente de la imitación de estatutos cuyo espíritu y forma no son de nuestro campo.

7.º Que esta misma ampulosidad hace reglamentar las bases y propósitos, de una manera larga e inconexa, sosteniendo incisos como el siguiente: “difundir la educación entre todas las clases sociales”, y “propender al establecimiento de asociaciones análogas en los lugares que no existan”, o tomar parte en las elecciones políticas y administrativas que se efectúen dentro de la jurisdicción; asuntos estos dos últimos que corresponden al C. E. o C. local.

8.º Que reglamenta extensamente otros puntos de orden secundario para la regularización de las relaciones internacionales.

9.º Que restringe como consecuencia la no periodicidad de las asambleas, cuando exigen asambleas trimestrales, en oposición a la tendencias del Partido de resolver todo por la asamblea de la agrupación.

10. Y considerando que es un conjunto articulado que se debe modificar en todo y no por partes, la C. de E., aconseja rechazar dicha carta orgánica, invitando al Centro de la 20.a a proyectar sus reformas dentro del espíritu y ambiente que caracterizaba a la anterior”. — Gaspar Cambiaggio, José F. Grosso, Segundo Iñigo Carreras.”

—Referente a una consulta formulada por el Centro Socialista sección Rosario (Talleres), sobre si un afiliado puede ser socio de un club donde hay garito y donde el juego es la finalidad de la institución, la comisión considera que, combatiendo el Partido toda manifestación de juego o vicio, y siendo lógico que sus militantes pública y privadamente sean consecuentes con los principios que sustenta, cree que no puede ser dicho ciudadano adherente del Centro Socialista. Se aprueba.

—Respecto de otra consulta del Centro sección 2.a Rosario, sobre si el ciudadano Daniel Muñoz, español, puede ser admitido en el Partido “no pudiendo sacar carta de ciudadanía porque entonces tendría que renunciar a una pensión vitalicia que le acuerda el gobierno de su país”, la comisión aconseja indicar al Centro su no aceptación, por cuanto en dichas condiciones sería imposibilitado de actuar eficazmente en la acción de nuestro Partido. Se rechaza, por estimar el Comité que aun cuando los estatutos del Partido son terminantes al respecto, son varias las circunstancias por las que no se puede obtener carta de ciudadanía.

—El Centro de la 3.a (capital) envía la solicitud de afiliación del ciudadano J. M. Vázquez, a fin de que el Comité la envíe al Centro que por su domicilio le corresponde. De acuerdo con los estatutos, la comisión aconseja se remita al Centro de la sección 4.a. Se aprueba.

Correspondencia varia — El Centro de la sección 14.a solicita la creación de un “Consultorio jurídico gratuito para la defensa de los derechos de los afiliados” y comunica que delegó ante el Comité a su secretario para informar detalladamente sobre su proposición. Presente el ciudadano H. Feijóo, explica los fundamentos de la proposición remitida, su objeto y reglamentación. Se acuerda tratar el asunto en la reunión próxima.

—Se contestará por nota las cartas que envían los siguientes organismos: Centro de la 7.a, Comité de Propaganda Gremial y comité “Alberto de Diego”.

GRUPO PARLAMENTARIO SOCIALISTA
Reunión del 26 de abril

Presentes: senador del Valle Iberlucea, diputados Bravo, Cúneo, de Tomaso, Dickmann, Jiménez, Repetto, Justo, Zaccagnini. Ausente con aviso, Palacios.

—Se designa al senador del Valle Iberlucea y diputado Bravo para que redacten y presenten en una nueva reunión un anteproyecto de reforma de la constitución.

—Se resuelve pedir al Comité Ejecutivo solicite de los centros socialistas presenten al senado de la nación peticiones por el pronto despacho del proyecto del senador del Valle Iberlucea sobre las leyes de residencia y de defensa social.

—En vista de la forma de distribución del “Diario de Sesiones” de la cámara de diputados, se designa al diputado de Tomaso para que en la primera sesión ordinaria pida explicaciones al respecto y proyecte las reformas necesarias.

—Se toma resoluciones sobre la actitud que asumirá el grupo en la elección de la mesa de la cámara de diputados y sobre las diversas iniciativas parlamentarias. — Angel M. Jiménez, secretario.

Resoluciones de asambleas

CAPITAL FEDERAL

SECCION 1a. (Nueva Pompeya)

Asamblea del 3 de abril de 1915

Presentes 16 afiliados.

—Se aprueban las actas de asambleas anteriores y el balance de marzo.

—Se acuerda solicitar del Ateneo Popular que los cursos que ha ofrecido dictar sean de higiene y primeros auxilios, o en su defecto de aritmética, geometría y caligrafía.

—Se acepta a Ventura Wilson y Gaudencio Caimi como ingresantes.

—Acuérdase dar de baja por morosos a Pedro C. Porto, Américo Rubinetti, Jesús Bustolo, José Ruiz y Eduardo Rodríguez, y a su instancia a Francisco Alvarez.

—Se acuerda pasar nota a Vicente y Nicolás Severino y Bartolomé Brumengo para que contesten antes del 30 del actual si piensan cotizar y si tienen interés en continuar en nuestras filas.

—Se toma en cuenta la proposición del Centro de la 2a. para organizar ambos el 1o. de mayo la columna seccional en Parque de Patricios, junto con la Juventud La Acción y la sociedad de resistencia Obreros Curtidores, acompañados de una banda de música, y se comisiona a tal fin a Atilio Zucalli, Manuel Vázquez y Miguel Echeverría.

—Dase por terminada la amnistía que ha estado en vigor hasta la fecha.

—Se acuerda pasar nota al delegado del comité pro R. del T. de las M. y de los N., encargándole venga a informar de su comisión.

—Dada la trascendencia que pudiera tener un acuerdo en el asunto Paz, se deja en suspenso y se resuelve consultar el caso con el C. Ejecutivo.

SECCION 1a. (Liniers)

Asamblea del 19 de marzo de 1915

Asisten 15 afiliados.

—La asamblea se pone de pie en homenaje a la memoria de la madre de los afiliados Tamiozzo, recientemente fallecida.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—El tesorero presenta el balance, que arroja un superávit de \$ 2.40. que pasa a mayo.

—Se trata el asunto del voto de censura al Comité Ejecutivo, propuesto por este Centro por su actitud en el voto general, informando el secretario que de 145 circulares enviadas a los centros, sólo han contestado 27, en la forma que se detalla:

Apoyando la censura: Adrogué, Luján, Brandzen, Lanús, San Martín, Azul, Salta, Serodino, sección 20 (capital), Avellaneda, San Francisco, Salta y sección 2a. La Plata; total 13. No apoyándola: Villa Ballester, 12 y 13 (capital), Banfield, sección 15 (Villa del Parque), sección 8a. (capital) Las Flores, Santiago del Estero y 16 Villa Urquiza; total 8. Para que pase al próximo Congreso: Junín, Lanús (Oeste), Córdoba, Rufino sección 11 (capital) y Lomas de Zamora. Teniendo en cuenta el artículo 19 de nuestros estatutos, se da por terminado el asunto.

—Dase de baja por morosos a José Pérez y Ricardo Pérez.

—Se acepta la renuncia de afiliado de Camilo Chopnis.

—El ciudadano Tenada informa que se entrevistó con el afiliado Badano, quien insiste en su pedido de pase para el Centro de Mataderos y solicita se le abone la cantidad restante de los 70 pesos que dió al Centro en calidad de

préstamo, y se resuelve por unanimidad dirigirse al Comité Ejecutivo solicitando la cantidad de cuarenta y cinco pesos, para saldar esa deuda, remitiéndole por secretaría todos los datos para hacerle conocer la forma en que este Centro contrae esa deuda.

—Concédese pase a Vicente Tenaro para el Centro de la Sa.

—Se acepta como afiliados nuevos a Natalio Bamboni y Fernando Starti.

—Se nombra una comisión con amplias facultades para hacer una campaña a fin de conseguir se construyan veredas en este barrio y se coloquen faroles, designándose para formarlas a Gutiérrez y Tamiozzo.

—Se hace moción para que los afiliados a este Centro paguen de cuota en lugar de 0.60 mensuales, 0.30.

SECCION 2a.

Asamblea del 6 de abril de 1915

Presentes 24 afiliados.

—Se aprueban el balance y el acta de la anterior.

—El Comité pro R. del Trabajo de la Mujer y del Niño pide se nombre un delegado por este Centro, resolviéndose postergar ese nombramiento a causa de que el mencionado comité se reúne demasiado tarde, y pasarle nota comunicándole los fundamentos de la postergación.

—Se incorpora al ciudadano Agustín Muzzio con pase de Nueva Pompeya.

—Acéptase como nuevos afiliados a Luis y Martín Pecoche.

—Acuérdase pedir al Comité Ejecutivo una banda de música para salir el 1o. de mayo en manifestación desde el Parque Patricios.

—Se da lectura de una nota del Comité popular y de un manifiesto del mismo. Después de debatirse en pro y en contra, se pone a votación el nombramiento de delegado a dicho Comité, dando este resultado: 6 por la afirmativa, 6 en contra y 12 abstentidos; el presidente desempata por la negativa.

—Acuérdase dar una conferencia el domingo 18 en Caseros y Pichincha.

SECCION 6a.

Asamblea del 12 de abril de 1915

Presentes 51 adherentes.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance.

—Acéptase como afiliados nuevos a Ernesto Orsini, Marcelo J. Mossaini y Federico Yové.

—Se da de baja a Alfonso Pecile por moroso; a Antonio Castro y Antonio Torni a su pedido, y a Francisco Aliano por haber manifestado él mismo que es pesquisa.

—Entrando en ese momento el diputado electo Domingo Bessaso, el secretario le da la bienvenida en nombre del Centro; contesta Bessaso agradeciendo la manifestación que se le hace, y por unanimidad se le pide que presida la asamblea, aceptando.

—Sobre una nota del Centro Obrero, reclamando las sillas de su pertenencia, se resuelve que tan pronto se reúna el dinero para comprar otras, se le devuelvan.

—Nómbrese para constituir el comité electoral a Felipe Di Tella, Salvador Gil, Roque J. Ramírez, Marcelino Rusi y Pedro Cabral.

—Se aprueba el informe de la biblioteca.

—Se presenta la siguiente moción: "El Centro Socialista de la 6a. pide al C. E. no celebre ningún festival en conmemoración del 1o. de Mayo dada la dolorosa situación por que atraviesa el proletariado internacional, envuelto en san-

griente guerra que asuela casi todos los países de Europa y afecta directamente a todos los proletarios de los países neutrales." Es rechazada por 21 votos contra 13.

—Otra moción para que la C. A. de este Centro sesione a puertas abiertas, obtiene 4 votos a favor y 26 en contra.

—Se autoriza a la C. A. para imprimir la carta orgánica.

—Gutman informa de su misión a "La Vanguardia" sobre la denuncia de S. Gil, y dice que de su información no resulta lo afirmado por el denunciante. Este ofrece traer el comprobante para la próxima asamblea.

—Se encarga a la C. A. indagar sobre la veracidad del hecho atribuido al ciudadano D'Andrés, al que se acusa de haber salvado de una multa a una farmacia que infringía el descanso dominical.

SECCION 7a.

Asamblea del 14 de abril de 1915

Presentes 27 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance de marzo.

—Acéptase como nuevos adherentes a Mariano Bensista y Otto Lamb, y como reingresante a Arturo Durand.

—Se reintegra la C. A. con el ciudadano Rómulo Oneto.

—Resuélvese amnistiar a todos los afiliados que adeuden más de 3 mensualidades, dándoles de plazo hasta el 1o. de junio.

—Se resuelve solicitar del C. E. que edite en folleto las conferencias que se están dando sobre puericultura.

SECCION 7a. (Caballito Norte)

Asamblea del 10 de abril de 1915

Asisten 28 afiliados.

—Se suspende la lectura del acta por no estar presente el secretario de actas y la del balance por no estar confeccionado, debido a múltiples trabajos de tesorería.

—Se leen varias notas, entre ellas del Comité Ejecutivo, Comité Libertad, C. P. Gremial, y C. Pro Paz; para este último se nombra delegado a Carmelo Buccí, y a R. López como suplente.

—Resuélvese solicitar del Comité Ejecutivo fije una subvención al Comité P. Gremial.

—Sobre una nota personal del ciudadano Agustín Ferro, secretario del Centro Socialista de Villa Urquiza, sellada al pie con el de dicho Centro, conteniendo cargos para determinados afiliados al Partido, se origina un debate, y estando Ferro presente, quien no pudo personalizar esos cargos, la asamblea resuelve archivar la nota por improcedente.

—Acéptase como nuevos afiliados a María L. Márquez de Blanco, Rafael Cerio, Carlos S. Aragón y Antonio Norcini.

—El secretario presenta, en nombre de la Comisión Administrativa, un extenso informe referente a la conducta del afiliado Feliciano F. Benítez, inspirador de publicaciones insidiosas que se venían haciendo en algunos diarios de la capital contra el Partido y el C. Ejecutivo. Enumera las pruebas que ha reunido la comisión para traer este asunto; pone de relieve la conducta de este afiliado desde que ingresó al centro, desconociendo siempre la obra realizada por nuestro Partido en los congresos, asambleas locales y hasta en el mismo Centro a que pertenecía; hace notar la forma de procedimientos de este afiliado en sus relaciones con los demás compañeros, empleando siempre el cisma, y a este respecto léense varias cartas de afiliados de otros centros rechazando las afirma-

ciones que Benítez hacía, y concluye el informe solicitando de la asamblea la expulsión de este afiliado. Puesta a consideración, pide la palabra Benítez; habla, pero no levanta ninguno de los cargos formulados por la comisión. Intervienen los ciudadanos Fabiano, A. Bolli, H. Páez, Tomadone, González, López y otros. Cerrado el debate, y debiendo ser nominal la votación, nómbrase a Tomadone y Agustín Ferro para efectuar el escrutinio, que da el siguiente resultado: por la expulsión 22 votos, 2 ausentes, 3 abstendidos, más el presidente. Los ciudadanos Francisco Páez y Dalmiro Abregú remiten su voto por escrito y por la expulsión. Se designa a R. Fabiano, D. Alfano y J. Mauriño para que junto con la C. A. hagan el escrutinio general a fin de obtener la mitad más uno de los votos de los adherentes, con arreglo al artículo 46, necesarios para la validez de la expulsión. Convocados los afiliados ausentes a la asamblea, y enterados del nuevo asunto Benítez, han votado por la expulsión del mismo hasta la fecha más de los que exige el citado art. 46 de los estatutos, en vista de lo cual la secretaría da por expulsado del seno de este Centro a Feliciano F. Benítez.

—De acuerdo con lo solicitado por el C. E. referente a la suspensión de fiestas para el día 30, con motivo de organizar él una ese día en un teatro, se accede al pedido y se suspende la organización por este Centro para la misma fecha, encargándose a la C. A. fijar una nueva.

SECCION 8a.

Asamblea del 3 de abril de 1915

Asisten 28 afiliados.
—Se aprueban el acta de la anterior y el balance.

—La Juventud Socialista de la sección 8a. envía una extensa nota detallando la obra realizada desde su fundación y al mismo tiempo solicitando una prórroga para el pago del alquiler del local del Centro hasta tanto pueda cotizar. Se acuerda por unanimidad acceder al pedido.

—Se acepta como nuevos adherentes a José Pérez y Juan B. Piaggio, y con paso del Centro de la sección 1a. (Linières) a Vicente Ferraro.

—Facúltase a la Comisión Administrativa para entrevistarse con varios dueños de biógrafo y buscar la mejor forma de efectuar una función cinematográfica a beneficio del Centro.

—El delegado al C. P. R. T. M. N. informa detalladamente de su gestión, siendo aprobado el informe.

—Sobre reuniones secretas de la Comisión Administrativa, se aprueba la siguiente moción: "Negar a la comisión el derecho de reunirse secretamente". Esta moción obtuvo 12 votos contra 8.

SECCION 9a.

Asamblea del 9 de abril de 1915

Presentes 36 socios.
—Se aprueban el acta de la anterior y el balance del primer semestre de este año.

—El Comité Pro Paz pide el nombramiento de una delegación de este Centro; se acepta y se designa a los afiliados Ernesto Baliño y Américo Duchini.

—El ciudadano L. Rañó, que edita un periódico titulado "Las Cadenas" pide que este Centro se suscriba; se acuerda hacerlo por 10 ejemplares.

—Se acepta como afiliados nuevos a Francisco Moliterno, Gabino Schiavo y Héctor José Aresani.

—Nómbrase una comisión, compuesta por los ciudadanos Pedro Revol y Luis Chiapperini para entrevistarse con los afiliados morosos.

—Se aceptan las renunciaciones de Pedro C. Rebello y Pedro Caminada como miembros de la comisión de biblioteca, eligiéndose para reemplazarlos a Jacinto Boix y Enrique Ugazio.

SECCION 10a. (Centro Obrero)

Asamblea del 20 de marzo de 1915

Presentes 25 adherentes.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Acéptase como nuevo afiliado a Eladio Martínez.

—Se da de baja por morosos a Carlos Díaz y Díaz, Francisco González, Clemente M. Catalá, Fernando Lanzola, Augusto Magliano y Carlos M. Caminos.

—Constitúyese la nueva C. A. en la siguiente forma: A. D'Aiutolo, secretario general; M. Regazzoni, secretario de actas; J. Guffanti (reelecto), tesorero; vocales: M. Kazandjief, B. Cocconi (reelecto), A. Bernini y L. Martínez.

—Designase a C. Oriolo, A. Milano y P. S. Belloro para formar la comisión revisora de cuentas.

—Se nombra delegado al Comité pro R. del T. de las M. y de los N. a B. Roldán.

—Como delegado al Comité de Propaganda Gremial designase a J. Oriolo.

—Se aprueba el proyecto de carta orgánica hasta el artículo 9o.

Asamblea del 27 de marzo

(Continuación de la anterior).

Presentes 17 adherentes.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Nómbrase delegados al Comité Pro Paz a G. Lamenza y J. Anguita.

—Apruébase el balance de febrero.

—Continúa la discusión de la carta orgánica, postergándose la consideración de su última parte para la próxima asamblea.

SECCIONES 12 y 13

Asamblea del 7 de abril de 1915

Presentes 41 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Apruébase el balance de marzo, el que arroja un saldo de \$ 3.683, que pasa a abril.

—Se da de baja por morosos a Felipe Ruigómez, Juan C. Rieberg, Adolfo González y Benjamín Tenaro.

—Acéptase como nuevos afiliados a Alfredo García de la Mata, Ernesto Tropea, Alberto Mario Cautiello, Arquímides Franco y Juan Anufat; con pase de Rosario 3a. a Máximo Pochat.

—Se acuerda reiterar al Comité Ejecutivo el pedido de suscripción al Comité de Propaganda Gremial.

—Resuélvese por unanimidad pedir al Comité Ejecutivo no celebre ningún festival en conmemoración del 1o. de mayo, dado la dolorosa situación por que atraviesa el proletariado internacional, envuelto en la sangrienta guerra que asuela a casi todos los países de la vieja Europa y que de reflejo afecta a todos los países neutrales.

—Se autoriza a la Junta administrativa para organizar una conferencia sobre el 1o. de mayo.

—El Centro Socialista de las secciones 12 y 13, por 17 votos en favor, 9 en contra y 15 abstendidos resuelve adherirse al Comité Pro Paz, quedando designado delegado al mismo el ciudadano Pedro López.

—Habiéndose sometido al voto general de los afiliados a este Centro la siguiente moción: "Declárase separado del Partido al ciudadano Ernesto Campolongo", fué aprobada por 46 votos en favor, uno en contra y tres abstendidos, sobre 93 boletas remitidas, de las cuales se observaron 4.

—Intégrase la junta administrativa con el ciudadano Pedro Landeira.

—Por 16 votos en favor, 13 en contra y 12 abstendidos se resuelve no dispensar del pago de cuotas por concepto de cotización mensual a ningún afiliado que no justifique plenamente ser acreedor a esa condenación.

SECCION 14

Asamblea del 3 de abril de 1915

Asisten 32 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior, previa una observación de tres afiliados cuyos votos en contra de la resolución tomada por la asamblea anterior en que se negaba a la Juventud "Juan Jaurés" el local del centro para funcionar como agrupación, no figuraban.

—Apruébase el balance de marzo.

—Se acepta la renuncia de Saturnino Grau.

—Dase lectura de una comunicación del grupo parlamentario socialista, contestando a un pedido de este centro de que se trate nuevamente en la cámara de diputados la derogación de las leyes de residencia y de orden social; aconseja la conveniencia de que se presente una petición a la cámara de senadores, pidiendo el pronto despacho del proyecto del senador socialista.

—Sobre otra del C. E., negando la entrega sin gravamen de los carnets de afiliados, se acuerda dar por terminado el asunto.

—Léese una circular de "La Vanguardia" pidiendo se invite a los adherentes a suscribirse a nuestro diario. Se resuelve tomar debida nota.

—En Comité Pro Paz envía una circular comunicando su formación y pidiendo un delegado representante del Centro; se acuerda pasarla al archivo.

—Se aceptan las solicitudes de afiliación de Héctor Bravo y Luis Marinucci.

—Apruébase por unanimidad un proyecto de reglamentación para los pases de afiliados, el que debe enviarse a la consideración del C. E.

—Se aprueba por unanimidad la siguiente proposición: "El Centro de la 14, creyendo de suma necesidad y de gran beneficio para el Partido el funcionamiento de un Consultorio Jurídico Gratuito para la defensa de los derechos de los afiliados, solicita del C. E. la instalación de tan importante anexo."

—Apruébase el informe de la comisión de biblioteca sobre el movimiento habido en el mes de marzo: 18 libros llevados a domicilio, 3 leídos en el local y 7 obras donadas.

—Se aprueba el informe del delegado al C. P. R. del T. de la M. y del N.

SECCION 15

Asamblea extraordinaria del 23 de marzo de 1915

Presentes 12 afiliados.

—Se discuten los estatutos de la biblioteca del Centro y se aprueban por unanimidad, con algunas modificaciones que propone la comisión de la misma.

Asamblea del 13 de abril de 1915

Presentes 12 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance.

—Faltando un revisor de cuentas, se nombra por 7 votos a Abraham Roseblum con carácter provisorio.

—Acuérdase conceder el local a La Unión Obreros Curtidores para dar una conferencia de índole gremial.

—Se resuelve por unanimidad suscribirse mensualmente al periódico "Las Cadenas."

—Dase lectura a varias notas del C. E., y se resuelve aprobar la contestación dada a las mismas por la C. A.

—Se acepta el pase de Bartolo de Poli otorgado por la sección 16.

—Acéptase como nuevo afiliado a Aquiles Freyre Blanco, y se posterga la aceptación de Abraham Lugavier por no estar presente.

—Se resuelve citar por nota, y por última vez, a los afiliados morosos, quedando acordado que los que no respondan serán dados de baja en la próxima asamblea.

—Acuérdase apoyar al Comité Pro Paz en su campaña contra la guerra y que los delegados del Centro concurren con mandato imperativo y que obren de acuerdo con el criterio socialista que debe impulsar estos actos.

—Se acepta la renuncia de Victorio Bernachi, delegado al comité Pro Paz, por las causales que expone, y se nombra delegados al mismo a J. Pérez Arce y Marcos Jaxhesky.

—Acuérdase celebrar una fiesta y conferencia para arbitrar recursos al Centro y que se pida para hablar a un orador del grupo parlamentario.

—Designase para componer la comisión de fiestas a Victorio Benachi, Juan Sánchez, Alfonso Medoro y Juan Pérez Arce.

SECCION 15 (Villa Devoto y Villa del Parque)

Asamblea del 15 de abril de 1915

Presentes 15 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Acéptase como afiliado a Angel Casati.

—Se resuelve por unanimidad conceder una amnistía de tres meses a los morosos.

—En el asunto Tomasich, se aprueba la siguiente resolución: "Que no considerando la asamblea existan méritos suficientes para darle mayor importancia, resuélvese darlo por terminado, previa entrega al referido ciudadano del premio que le corresponde, por la donación hecha de mayor cantidad de libros para la biblioteca del Centro".

—Por mayoría de votos se designa a Enrique Roulet delegado de este Centro ante el Comité Pro Reglamentación del Trabajo de las Mujeres y los Niños.

—Oído el informe del secretario general sobre lo resuelto en la reunión del C. E. efectuada el día 14 del actual, se resuelve concurrir al mitin del 10. de Mayo, fijándose como punto de reunión la esquina de las calles Gazcón y Córdoba. Se designa a Carca y Azzaro para que se encarguen de la confección de un cartel, que deberá marchar a la cabeza de la columna de este Centro.

—Por 8 votos en favor y 2 en contra (5 abstendidos), se aprueba la siguiente resolución: "El centro de Villa Devoto y Villa del Parque (cfr. 15), reunido en asamblea general el día 15 del actual, resuelve invitar al C. E. del Partido a destinar a la Internacional, en Europa, el producto líquido de la fiesta a realizarse el día 30 del corriente, para que lo distribuya entre los obreros perjudicados por el desastre de la funesta guerra".

—Por unanimidad se resuelve no aceptar la renuncia que eleva el afiliado Celestino Brocheta.

—Se aprueba por unanimidad el manifiesto redactado por la secretaria general dando a conocer la inauguración de la Biblioteca Popular, y se designa los martes y sábados de cada mes de 8.30 a 10 p. m., como días de lectura en el salón de la biblioteca.

—Acuérdase unánimemente convocar a los afiliados del Centro a una asamblea

extraordinaria para el 25 de Mayo a las 2 de la tarde, a fin de considerar la las proposiciones en los proyectos de estatutos del Partido que han de someterse al próximo congreso extraordinario, así como para considerar la reforma de los estatutos del Centro.

—En atención a las razones que expone el afiliado Juan Vernengo, se le acepta la renuncia de miembro de la C. A.

SECCION 16 (Coghlan)

Asamblea extraordinaria del 26 de marzo de 1915

Presentes 23 afiliados.

—Se aprueban sin modificación los estatutos para la biblioteca del Centro proyectados por la C. A.

—Se nombra bibliotecario al afiliado Ruperto Gritta.

Asamblea del 2 de abril

Presentes 19 afiliados.

—Se aprueba el acta anterior.

—Se resuelve tomar nota del pedido de "La Vanguardia" sobre subscriptores y encargar la propaganda a la comisión.

—Resuélvese suspender la fiesta proyectada hasta mejor oportunidad.

—Se nombra delegado al Comité Pro Paz al ciudadano Juan Bullioti.

—Suprímese la lectura del balance por no estar revisado, y se resuelve que lo efectúen los nuevos revisores.

—Se acuerda enviar nuevamente los datos pedidos por el C. E. relativos al asunto Tamburelli.

—Acéptase como nuevos afiliados a Alfredo Mary y Angel Frino.

—Se nombra a los afiliados J. D. Nella y J. F. Gritta para acompañar al delegado al C. P. R. del T. de las Mujeres y los Niños en sus inspecciones.

—Acuérdase que el delegado al Comité Pro Paz sostenga en todos los casos los principios del Partido Socialista.

Asamblea extraordinaria del 19 de abril

Asisten 23 afiliados.

—Se acepta la renuncia del delegado al Comité Pro Paz, Juan Bullioti, y se confirma al nombrado provisionalmente por la C. A., Manuel Lapido, y se aprueba el proceder de la C. A. en este asunto, facultándosele para que en lo sucesivo, siempre que la urgencia del caso lo exija, pueda tomar resoluciones en cualquier asunto, con cargo de dar cuenta a la próxima asamblea.

—Al pedido de datos hecho por el Centro de Saavedra (16a.) sobre el ciudadano A. López, se resuelve enviar copia del carnet y de la ficha de afiliación, sin entrar en detalles sobre su conducta.

SECCION 16 (Villa Urquiza)

Asamblea del 6 de abril de 1915

Presentes 21 afiliados.

—Apruébanse las actas de enero y febrero, y el balance de marzo.

—Sobre dos cartas del C. E. referentes al asunto Tamburelli, se resuelve aplazar su consideración hasta tanto se expida la comisión de estatutos.

—Trátase una nota del C. E. en la cual manifiesta que "no da importancia" a las acusaciones que varios afiliados del Centro de Coghlan han formulado en éste, contra miembros del Comité Ejecutivo. Discutido el asunto ampliamente, se aprueba la siguiente resolución:

"El Centro Socialista de Villa Urquiza no está de acuerdo con lo resuelto por el Comité Ejecutivo, por cuanto si ha tomado en cuenta las acusaciones

que se le hacían, debió insistir ante el Centro de Coghlan para que el afiliado Nella y otros concretasen sus cargos o se retractasen de ellos (art. 45 de los estatutos), por no ser propio que quede en pie la duda de si los miembros del Comité Ejecutivo son responsables de los calificativos que les han dado". 15 votos en favor, 5 abstendidos, uno en contra.

—El delegado ante el Comité Pro Paz y Reglamentación del trabajo de la mujer y del niño informa de su gestión, la que es aprobada, y se le confirma como delegado titular con amplios poderes ante el Comité Pro Paz.

—El Comité de R. del T. de las mujeres y de los niños informa que el delegado de Maldonado abonó su deuda.

—Se autoriza a la C. A. para que compre 100 ejemplares de "La Vanguardia" del número de 1.º de Mayo.

—Se autoriza a la C. A. para que compile y estudie los despachos de la comisión de estatutos y presente su dictamen a una asamblea extraordinaria.

—Acuérdase agradecer al afiliado Salvador Avanzato la donación de un atril para el pizarrón.

—Se autoriza el reingreso del ciudadano Manuel Frutos; se incorpora con pase del Centro de la 18a. a Augusto Khum, y acéptase como afiliado nuevo a Francisco Lamónica.

—En reemplazo de los miembros de la C. A. que cesan en su mandato, se elige a Francisco Broggi, Samuel Campesini, Francisco Huguet, Domingo Russo y Agustín Ferro y como revisores de cuentas a Pedro Frutos, Antonio Cesari y Salvador Avanzato.

SECCION 17 (Palermo)

Asamblea del 10. de abril de 1915

Asisten 29 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance de marzo.

—Resuélvese pedir al C. E. que los folletos de la conferencia del diputado Giménez sobre el "pan radical", sean distribuidos gratuitamente a los centros socialistas.

—Sobre una nota del Comité Pro Paz se aprueba la siguiente moción:

"Que siendo la obra que realiza el Partido Socialista eminentemente pacifista y que continuamente hace propaganda en ese sentido, se resuelve no hacer lugar al pedido de delegado".

—Se acepta como afiliados nuevos a Juan Sala, Carlos Ducerf, Próspero Di Leo y Pablo Auziano.

—Se da de baja por moroso a Francisco Questa.

—Apruébanse los informes de la C. A., pro leyes obreras y propaganda gremial.

—Respecto a las acusaciones aparecidas en el BOLETIN número 9 contra el Centro Socialista de la 17a., se resuelve esperar hasta que la comisión de estatutos, a la que fué pasado el asunto, dictamine sobre el mismo. Al mismo tiempo se aprueba una moción de protesta contra el C. E. por haber permitido la publicación en el BOLETIN del Partido de acusaciones contra este Centro, que aun no han sido probadas. (23 votos contra 2).

—Se aprueba por unanimidad convocar a asamblea extraordinaria para tratar el asunto del Centro de Maldonado, en cuanto el C. E. mande los datos pedidos por este Centro.

—En vista de la actitud absolutamente pasiva observada por el C. E. ante la contestación dada por el gobierno a la solicitud presentada por el Partido Socialista, se resuelve, por unanimidad interrogar a dicho Comité, si no piensa

tomar ninguna resolución tendiente a una nueva agitación.

—Se resuelve pedir al C. E. una subvención de cinco pesos por conferencia, apoyando la moción del Centro de la 12 y 13.

—En vista de que "La Vanguardia" no publica los nombres de los ciudadanos que hace más de un año tienen libros de este Centro en su poder, se resuelve publicarlos en el BOLETIN. Son los siguientes: Marcelino Salazar (un libro y un folleto), Elpidio Cid (un libro), José R. Perrotto (tres libros), Alejandro Chlappe (un libro y un folleto), Domingo Traverso (un libro), Luis B. Merlo (un libro), José Lorenzo Raño (un libro), Pablo Campos (un libro), Rogelio Ojeda (un libro).

SECCION 18

Asamblea del 3 de abril de 1915

Asisten 36 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance de marzo.

—Acéptanse las renunciaciones de afiliados al Partido de F. Antonio Rizzuto y L. Leonardis.

—Se da de baja por moroso a Ismael Sosa.

—Como nuevos afiliados se da ingreso a Antonio Francarazzi, Juan Bossio, José Daci y Martín Sambra.

—Se designa delegados al Comité Pro Paz a Julián Ducasse y Pedro D. Zibechi, con el mandato de apoyar toda propaganda en contra de la guerra, del militarismo y del capitalismo que las engendra y de oponerse a la declaración de la huelga general y boicots en la forma propuesta en el manifiesto de Sebastián Faure, que sirve de base a este llamado. Obtiene este acuerdo 24 votos con 1 en contra.

—Por mayoría absoluta la asamblea elige para la renovación e integración de la C. A. a Lorenzo Luchini, Juan Garibaldi y Julián Ducasse (reelecto) en reemplazo de P. Frugoni y M. Morandi, que terminaron su mandato, y a José P. Verdi en reemplazo de L. R. Bianchi, que renuncia. Los cargos se distribuyeron en la siguiente forma:

José P. Verdi, secretario general; Vicente A. Fazzio, de actas; Julián Ducasse, tesorero; vocales: Lorenzo Duchini, Primitivo Ramírez, Juan Garibaldi y M. Rodrigo.

—Designase a M. Papávero, A. Monti y E. Benvenuto para que levanten un inventario de los muebles, libros y útiles que posee esta agrupación.

—Se nombra delegado al Comité Pro Reglamentación del T. de la M. y del N. a Esteban Benvenuto.

—Acuérdase realizar una conferencia contra la guerra en unión del Grupo Socialista Italiano, a instancia del mismo.

—Por unanimidad se aprueba la siguiente orden del día: "El Centro Socialista de la sección 18a. reunido en asamblea general el sábado 3 de abril de 1915, declara: Que el proletariado mundial se halla de duelo por la horrible masacre humana que asuela los campos y ciudades de Europa, en donde caen diariamente millares de proletarios. Y considerando que la clase trabajadora de nuestro país atraviesa por un fuerte período de crisis económica, debido a la falta de trabajo y a la carestía de la vida, el Centro Socialista de la 18a. resuelve: 1o. Dirigirse al C. E. del Partido a fin de que el 1o. de Mayo próximo sea celebrado pura y exclusivamente como día de afirmación y de protesta, suprimiendo todo acto festivo, exteriorizándose en esa forma, una vez más, nuestro odio a la guerra y al militarismo, y elevando también nuestra ferviente condenación al régimen capitalista y

a la desidia gubernamental por la falta de trabajo y la carestía de la vida. 2o. Pedir al mismo C. E. se dirija a las secciones del Partido para que supriman toda clase de actos festivos, circunscribiéndose únicamente a realizar conferencias de protesta con el propósito de condenar la guerra, el militarismo, la desocupación forzosa y la carestía de la vida. 3o. Que el C. E. invite a los propagandistas del Partido a observar fielmente la presente resolución. 4o. Que en todas las reuniones y mítines que se celebren el 1o. de Mayo se voten órdenes del día de acuerdo con las mismas.

SECCION 19

Asamblea del 10 de marzo de 1915

Asisten 45 afiliados.

—Se suspende la aprobación del acta anterior hasta la próxima asamblea por las siguientes omisiones: por no constar el balance general del año 1914, que arroja una entrada de \$ 861.30 moneda nacional y una salida de \$ 848.68; por omitir la exposición de G. A. Cartey respecto a la renuncia de la C. A., que es la siguiente: El ciudadano G. A. Cartey presenta en nombre colectivo la renuncia de los componentes de la C. A. fundándola en que habiendo llegado a conocimiento de la misma noticias de que un grupo de afiliados disienta con la marcha del Centro, se veían precisados sus miembros a tomar esa determinación. Puesta en discusión la renuncia, se expiden en pro y en contra varios afiliados, siendo por último aceptada dicha renuncia dado el carácter de indeclinable. A moción de un afiliado de la asamblea da un voto de aplauso a la comisión renunciante por su actuación. Inmediatamente se procede a la elección, por votación escrita, de los nuevos miembros que han de formar la C. A., dando el escrutinio este resultado: E. Raineri, 30 votos; J. Schiaffino, 29; A. J. Kaplun, 16 y J. Oriani, 15. A moción del delegado ante el C. Pro R. del T. de las M. y de los N., se resuelve enviar una nota al C. E. manifestándole que este centro ha visto con agrado la ayuda pecuniaria que presta a esa entidad.

—Se aprueba el balance de febrero.

—Se da lectura de una nota del C. Pro R. del T. de las M. y de los N. invitando al centro lo acompañe en su pedido al C. E. para que éste censure al centro de la 17a. (Maldonado) por no haber tomado ninguna medida contra su delegado José Caramella, que hizo uso indebido de los fondos de ese comité. Informa el delegado de este centro ante dicho comité y pide a la asamblea apoye el pedido del mismo. Sigue el debate alrededor de este asunto, terminando con la aprobación del pedido del C. Pro R. del T. de las M. y de los N.

—La asamblea se pone de pie en homenaje a la memoria de la señora madre del afiliado C. de Cristóforo.

—Se acepta la renuncia del afiliado al Partido presentada por Héctor Dubini.

—Oscar F. Caro presenta su renuncia de miembro de la C. A. y se le acepta, nombrándose para reemplazarlo a Alfredo Buonvicini.

—Se aprueban las solicitudes de afiliación de Francisco Oldani, Juan José Blasco, Alfredo De Falco, Enrique Crespi, Arsenio Carril y Francisco Blasco.

—Resuélvese por unanimidad enviar una nota al diputado Francisco Cúneo deseándole su pronto restablecimiento.

—Se acuerda celebrar en el local social conferencias doctrinarias con elementos del centro.

—Resuélvese organizar una conferen-

cia pública contra la carestía de la vida y una función cinematográfica en unión de la sociedad Lavanderas Unidas.

—Se acepta una moción por la que se pide al C. E. la impresión de folletos de propaganda doctrinaria para repartirlos en las conferencias públicas.

—Un afiliado recuerda que desde el año pasado está resuelto organizar un curso de teneduría de libros, y se acuerda que éste comience el mes próximo.

—Preséntase una moción para que el centro solicite del C. E. se aboque el estudio de la carencia de escuelas y organice por su cuenta, en los locales de los centros socialistas, clases para niños analfabetos. Se resuelve que la C. A. estudie el proyecto y si lo cree conveniente, lo incluya en la orden del día de la próxima asamblea.

—Por 24 votos se aprueba la rebaja de \$ 5 del alquiler a la sociedad Lavanderas Unidas.

—Se faculta a la C. A. para alquilar otro local cuando lo estime oportuno.

CENTRO FEMENINO

Asamblea del 18 de marzo de 1915

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Resuélvese archivar la nota del Comité pro reglamentación del trabajo de las mujeres y de los niños en la que se pide la censura al centro de la circunscripción 17 (Maldonado).

—Se fija el mes de abril para realizar una conferencia sobre "el régimen carcelario argentino y los menores", a cargo del diputado de Tomaso.

—Nómbrase la comisión encargada de los trabajos para la realización de la fiesta infantil, que anualmente celebra el Centro Femenino, conmemorando el 1o. de mayo.

—Se resuelve realizar las conferencias sobre puericultura en los centros de la 6a. y 19a., a cargo del doctor Enrique Mouchet y doctora Alicia Moreau respectivamente.

—Acéptase como afiliadas a las señoras Marx Lebron y Julia Dorsí.

PROV. DE BUENOS AIRES

FEDERACION SOCIALISTA DE LA PROVINCIA DE B. AIRES

(F. S. B. A.)

REUNIONES DE LA J. EJECUTIVA

Extraordinaria de marzo 29 de 1915

Presentes: Amodio, Thiessen, Pizza, Rodríguez, Balño y diputado Dickmann. Ausente con aviso, diputado Oddone.

La secretaria informa del desenvolvimiento de los comicios del domingo 28, así como de las medidas adoptadas para contralorear el transporte hasta La Plata de las urnas electorales, tarea en la que han colaborado el ciudadano Marcelino Folgar, el secretario y otros afiliados del Centro Socialista de Brandzen (estación Ferrari, F. C. S.)

—Se designa al secretario general para organizar la fiscalización del escrutinio de estas elecciones, que se iniciará hoy miércoles a las 9.30 a. m., en el recinto de la legislatura bonaerense, así como también para pedir la anulación de las mesas observadas en los informes enviados por los Centros y delegados de la Federación.

Convención de Tolosa. — Se resuelve presentar a la consideración de la próxima convención de Tolosa la misma plataforma electoral aprobada para las secciones 5a. y 6a., exceptuando el pedido de ley que suprime las acefalías municipales, porque ha sido dictada recientemente.

Se confecciona para esta convención la siguiente orden del día: 1o. Apertura de la sesión; 2o. Revisión de poderes y determinación de votos que representará cada delegado; 3o. Reglamento de discusión; 4o. Consideración del proyecto de plataforma electoral; 5o. Elección de candidato; 6o. Clausura de la convención.

—Se acuerda reiterar a los Centros de la sección 3a. que están atrasados en el pago de sus cotizaciones la necesidad de enviar el importe de las mismas antes del día 2 de abril próximo, resolviéndose que la tesorería no admita pagos de cotizaciones en el lugar y día de la convención.

Abril 8 de 1915

Presentes: Pizza, Amodio, Rodríguez, Thiessen, diputado Oddone y Baliño.

—La secretaría informa sobre el resultado del escrutinio de los comicios del 28 de marzo próximo.

—Se resuelve invitar a los diputados Dickmann, Oddone, Besasso, Rodríguez de Vicente, Pascali y Baliño para la reunión de constitución del grupo legislativo bonaerense, y pasar a ellos los antecedentes e informes de esas elecciones y escrutinio.

—Habiendo aceptado el diputado Dickman (Adolfo) el cargo de candidato a senador por la sección 3a., que le ha conferido la reciente convención de Tolosa, se acuerda iniciar la campaña de propaganda para esos comicios, que se realizarán el domingo 18 del mes corriente.

Se autoriza a la secretaría para designar oradores y organizar, de acuerdo con los centros, el programa de conferencias.

La proclamación del candidato se realizará en el teatro Argentino de La Plata el jueves 15, a las 8.30 p. m., designándose para hacer uso de la palabra en ese acto a los diputados doctor Juan B. Justo, Adolfo Dickmann y Jacinto Oddone.

Se autoriza a la tesorería para atender los pedidos de carteles anunciadores de conferencias que soliciten los centros que participarán de esas elecciones.

Se resuelve imprimir 20.000 carteles con la plataforma electoral y nombre del candidato, 150.000 boletas de voto y 10.000 carteles especiales para los distritos electorales de esa sección que se encuentren en acefalía municipal.

—De acuerdo con los estatutos del Partido, la Federación no designará oradores para los actos a realizar el 1o. de Mayo próximo, dejando esta tarea al Comité Ejecutivo.

—Se resuelven otros asuntos, cuyas resoluciones se comunicarán por nota a los interesados.

—Se da cuenta de diversas notas y telegramas enviados por centros y ciudadanos saludando a la F. B. por el reciente triunfo electoral. Se acuerda solicitar su publicación por medio de "La Vanguardia".

Abril 14 de 1915

Presentes: Pizza, Thiessen, diputado Oddone, Amodio, Nine, Rodríguez y Baliño.

Se da lectura del acta de la reunión anterior, siendo aprobada.

—La diputación socialista bonaerense comunica su constitución y la designación del diputado Oddone para secretario de la misma. Se accede al pedido que formula sobre organización del servicio informativo de su actuación en la legislación, así como también al convenio que se propondrá a la administración y redacción de "La Vanguardia" con el mismo objeto. A este último fin, se en-

carga al ciudadano J. P. Baliño la realización de las diligencias pertinentes.

—Se autoriza el pago de gastos electorales efectuados en General Paz, General Belgrano, Laprida y Cacharí.

—Abonan cotizaciones los centros de Villa Domingo, Puerto La Plata, Campana, Pigüé, La Plata 1a. y 4a., Balcarce, San Pedro, San Antonio de Areco, Rojas, Lanús Oeste, Mar del Plata, Talleres F. C. S., Junín, Capitán Sarmiento, Avellaneda, La Plata 3a., Castelli, La Plata 2a., Lobos, Bánfield, Ituzaingó, San Isidro, Villa Ballester, Maipú, Lomas de Zamora, Caseros, Puan, Ingeniero White, Baradero, Lanús, Adolfo Alsina y Punta Alta.

No se accede al pedido de exoneración en el pago de cotizaciones formulado por el Centro de E. de la Cruz, y se acuerda comunicarle que la Federación está dispuesta a prestarle su cooperación completa en toda acción práctica que realice en favor de las ideas y propósitos socialistas.

—Habiendo solicitado varios centros la provisión de clichés tipográficos con la fotografía de los diputados socialistas provinciales, para insertarlos en el número del 1o. de Mayo de sus respectivos periódicos, se acuerda confeccionar varias copias y enviarlas a los solicitantes.

—Se encarga al ciudadano Miguel Pizarra visitar a los socialistas de Luján e informarse de los asuntos internos que impiden la acción del Centro local.

—Se aprueba la ratificación que el secretario general ha publicado respecto a una noticia aparecida en "La Nación", sobre las resoluciones de la Federación respecto a sus listas de candidatos a diputados.

—Se toma conocimiento de las comunicaciones recibidas de los centros de Olavarría y Azul, referentes a los afiliados José M. Lagoa y Víctor M. Yuerno, resolviéndose esperar lo que sobre ellos resuelva el Centro de Azul, donde ambos están adheridos.

—Se leen las notas y telegramas de congratulación que, con motivo del reciente triunfo electoral, envían a la Federación Bonaerense los Centros de la 6.a y 9.a de la capital federal, Morón, Baradero, Villa Ballester, Tandil, Lincoln, Pergamino y Chacabuco; ciudadanos Leoncio García, de Los Toldos; Francisco Labarthe, de Balcarce; J. Barbaglia, de Necochea; Carlos A. Rossi, de Paraná; J. Taylor, H. Ingerain, R. Caligari, F. Sánchez, J. Manfredi, D. Di Senna, B. Díaz, J. García y A. Galli, de Saavedra; E. Brudnick, de Chivilcoy; Miguel S. Lagorio, de San Miguel. Se acuerda retribuir esos saludos por medio de estas líneas.

—Se designan los delegados, cuyos nombres y localidades se anunciarán en "La Vanguardia", para representar a la J. E. en los comicios del 18 del mes corriente.

Tómense otros acuerdos relacionados con esas elecciones.

AVELLANEDA

Asamblea del 29 de marzo de 1915

Presentes 37 afiliados.

—Se da lectura a la nota enviada por la J. E. de la Federación Socialista Bonaerense por la cual se invita a la Junta Ejecutiva de la Federación S. Centro a tomar parte en la convención de la 3a. sección electoral, que se efectuará en La Plata (Tolosa) el día 4 de abril, ajustándose a lo que prescriben los estatutos y el acuerdo último del C. E., que se refiere a que sólo deben participar en la asamblea con derecho a voto los afiliados que posean tres meses de antigüedad en el Partido y tengan

derechos políticos provinciales, como asimismo que deben hallarse los centros al corriente con la caja de la Federación. Discutido ampliamente sobre si los afiliados sin derechos políticos pueden votar en la designación de delegado a la convención, se aprueba por 27 votos, sin ninguno en contra, una moción por la cual en la designación de delegado pueden votar los afiliados sin derechos políticos.

—Designase delegado titular a Jerónimo Della Lata, y suplente a José García.

—Se propone como candidatos a senador a Miguel Pizarra, José Baliño, Juan Bolano, Jacinto Oddone y Adolfo Dickmann. Votados normalmente, obtienen: el primero, 1 voto; el segundo, 6; el tercero, 1 y el quinto, 11 votos, quedando proclamado como candidato que sostendrá el Centro en la convención el ciudadano Adolfo Dickmann.

—Se resuelve sancionar la plataforma electoral que aprobó la convención de la 5a. y 6a. sección para las elecciones de diputados del 28 de marzo, con el agregado, en el primer punto: "Mejora de la validez en la provincia". (6 y 8 votos respectivamente, ninguno en contra).

—Se da de baja por morosos a Armando Alonso, César Bonesi, Antonio Chacón, Antonio Chacón Guzmán y José Hernández. (Estos ciudadanos, a más de ser morosos, no residen en Avellaneda, y se acuerda otorgarles pase siempre que abonen sus cuotas al Centro); Federico De Marchi, moroso y deudor; Enrique del Chiocca, ausente y se ignora su domicilio; Manuel Galarza, moroso y desordenado en actos que realizó el Centro; Agustín Villano, moroso; Manuel Vitureyra, moroso, y se ausentó para Montevideo sin pase.

—Se concede amnistía hasta diciembre de 1914 a Francisco Bosco, Francisco Buioli, Luis Corazza.

—Se acepta la proposición de Víctor Ronco de que abonando \$ 10 se le ponga al corriente con las cotizaciones que debe.

—Se acuerda notificar nuevamente a Juan Duque para que se ponga al corriente o exprese las causas de su morosidad; a Carlos Tenconi y Vicente Fadich, que residiendo en la capital, deben solicitar el pase para la agrupación que les corresponda.

Los precedentes acuerdos han sido tomados por unanimidad.

—Se reintegra la Comisión Administrativa con los ciudadanos José Iriarte, Vicente Fernández y Elías Fernández, en reemplazo de José García, que no concurre a las reuniones; Andrés Cordero, por ausentarse temporalmente, y Albina Pellegrini, que renunció.

Asamblea del 1o. de abril de 1915

Presentes 13 afiliados.

—Se aprueba el balance de febrero.

—Apruébase el informe administrativo correspondiente a febrero.

—Acuérdase encargar a la C. A. de los trámites para el cobro de las deudas a favor del Centro. (7 votos a favor y 5 en contra).

—Por unanimidad se resuelve designar una comisión de tres miembros para recolectar el dinero necesario para abonar los gastos del mitin realizado en contra del fraude electoral de las elecciones comunales últimas, siendo designados para formar esa comisión G. Della Latta, L. Amodio y Elías Fernández.

—Apruébase por unanimidad el informe de la comisión pro desocupados, con la salvedad de que debe ser visado por los revisores de cuentas, y éstos informar a su vez.

—Se presentan dos proposiciones sobre la creación de un comité electoral, una pidiendo que sea permanente y compuesto por delegados de todos los Centros de la localidad, y la otra que sea constituido sólo por el Centro y sus subcomités. Votadas ambas, obtienen 7 votos la primera, 3 la segunda y 3 en contra de ambas. Se acuerda designar dos delegados titulares con derecho a un solo voto en los acuerdos que tome ese comité. (7 votos a favor y 1 en contra).

—Resuélvese notificar con carácter urgente a los Centros locales para que cada uno designe dos delegados al comité electoral.

—Designase delegados por este Centro al comité citado a Elías Fernández, titular, y Florencio Magadán, suplente.

—Se resuelve por 7 votos, con 1 en contra, crear una comisión de fomento de fiestas, compuesta por tres miembros, designándose a Elías Fernández, Luis Aymamí y Ramón Vidal para que la formen. Apruébase seguidamente el reglamento que regirá para esa comisión.

—Por unanimidad, se acuerda postergar el asunto vialidad hasta la próxima asamblea.

—Apruébase el acuerdo de la C. A. de realizar el 30 de abril una función y conferencia en conmemoración del 10. de Mayo, en el salón del Centro Socialista, y se resuelve rifar en dicha fiesta varios objetos que posee el Centro, restos del último picnic.

Asamblea del 13 de abril de 1915

Presentes 19 afiliados.

—Se aprueba el acta anterior.

—El tesorero informa que no tiene terminado el balance.

—Léese la renuncia que presenta Valentín Corazza del cargo que le fué conferido para la confección de un programa para la fiesta del 10. de Mayo. Se acuerda levantarle la censura que le impuso la C. A. y no aceptarle la renuncia.

—La Juventud Unión y Libertad comunica que ha resuelto dar libre entrada en la fiesta que efectuará el 17 del actual a los afiliados al Centro que se hallen sin trabajo.

—El subcomité de Villar Porvenir notifica que efectuará asamblea extraordinaria el día 14 de abril para tratar su autonomía. Se aprueba el acuerdo tomado por la C. A. designando dos delegados para que concurren a esa asamblea.

—Apruébase el informe administrativo correspondiente al mes de marzo.

—Se resuelve solicitar un préstamo de 200 \$ al C. E., pagándose por semestres en cuotas de \$ 50.

—Acuérdase por unanimidad dar por terminado el incidente promovido por José García, el que atribuía a la J. E. de la Federación Bonaerense procedimientos incorrectos en la convención de la 5a. y 6a. secciones, por no haber presentado pruebas materiales.

—Nómbrese una comisión compuesta por los ciudadanos E. Villacampa, Félix Bauti y Francisco Pastorino, para que se ponga en relación con los Centros de Avellaneda, Bernal y Quilmes, a objeto de iniciar una agitación en pro de la mejora de los caminos.

AYACUCHO

Asamblea del 13 de abril de 1915

Presentes 18 afiliados.

—Constitúyese la C. D. en la siguiente forma: secretario general, Francisco A. de Soto; de actas, José G. Tibiletí; tesorero, Juan G. Floramante; voca-

les: Augusto Cudiffied, Carlos Ferrario, Juan Nicolini y José Zucchi.

—Se acuerda hacer público que Melitón Lier, en quien la buena fe de los militantes de Ayacucho depositara su confianza nombrándolo secretario general del Centro, después de la crisis que predominó entre los adherentes del mismo, desapareció furtivamente de este pueblo, ausentándose a Balcarce, donde actualmente reside, según informes, empleado de alguna finca en el juzgado de paz. Este ciudadano ha hecho desaparecer un número de libros (más de cien) pertenecientes al Centro, lo mismo que un escritorio, dos bancos grandes y algunas otras cosas.

—En la reunión celebrada el 16 del actual fueron presentados varios afiliados nuevos. También se debió tratar sobre el 10 de Mayo, punto principal en la orden del día, pero como no se tenía comunicación alguna del C. E., se postergó para una reunión próxima.

AZUL.

Asamblea del 20 de marzo de 1915

Presentes 13 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se da lectura de varias notas de la Juventud Azuleña, adhiriéndose al mitin que organiza este Centro; de la Federación, notificando la renuncia de los candidatos a diputados ciudadanos Casaretto y Barrios, y pidiendo que se nombre otros en su reemplazo.

—Se elige candidatos a diputados para integrar la lista a los ciudadanos José Orueta y Carlos Dhers; obtuvieron el primero 5 votos contra 4 y 1 abstención sobre un total de 10 afiliados con derechos políticos.

—No habiendo contestado a la nota que le envió esta secretaría al ciudadano Víctor Mario Yuerno, se le destituye del cargo de bibliotecario y se nombra para sustituirlo a Carlos Marino.

Asamblea del 29 de marzo

Presentes 19 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Trátase la renuncia del secretario del comité electoral, y puesta a votación, después de un largo debate, se resuelve aceptarla, pero no en los términos en que la funda. Esta resolución es aprobada por 11 votos sobre 19 afiliados presentes.

—Acuérdase dar un voto de censura a Francisco Lojo, por 13 votos sobre 19 afiliados presentes.

—Sobre el asunto Lagoa, informa el ciudadano Borucht, y después de largo debate, se aprueba la siguiente moción: "Pedir al ciudadano Lagoa su renuncia de adherente del Comité del Comercio, renuncia que deberá hacer pública por medio de la prensa local".

—Se acepta como nuevos adherentes a Andrés Marino, Vicente Giarruso, José Fernández, Eduardo Suárez y Pedro Serna.

—Autorízase al C. D. para correr con los trabajos de fundación de un subcomité en Cacharí.

Asamblea del 13 de abril

Presentes 24 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se lee la correspondencia de la Federación y del comité electoral de Olavarría.

—Se acepta como afiliado nuevo a Severo Vulcano.

—Apruébase la siguiente moción: "Habiéndose comprobado que el afiliado Víctor Mario Yuerno ha hecho fraude como fiscal del P. S. en las elecciones del 28 de marzo, poniendo boletas

en las urnas de ciudadanos que no concurren, y considerando que esto es violar los principios fundamentales de nuestro Partido, se resuelve expulsarlo del mismo" (16 votos contra 3, habiéndose ausentado 3 afiliados y 1 por no tener voto).

—Se resuelve la expulsión del ciudadano José María Lagoa por haber formado parte del Comité del Comercio y no haber renunciado públicamente por medio de la prensa, como se le había pedido, y por haber hecho propaganda por dicho partido en Olavarría, según nota del comité electoral de ésta. Se aprueba por 19 votos.

—Dase de baja por morosos a Nicolás Rossi y Miguel Tancredi.

—Designase una comisión para que visite a los socios morosos.

—Se nombra revisores de cuentas a Quintín Bornecht y Cayetano Marino.

—Encárgase a la C. D. la preparación de la fiesta del Trabajo.

BAHIA BLANCA

Asamblea del 3 de febrero de 1915

Presentes 16 afiliados y el delegado del subcomité de Ingeniero White, M. Etchegaray.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Después de tomadas varias resoluciones de índole puramente administrativa, el ciudadano J. González hace uso de la palabra, observando la poca actividad demostrada por M. Etchegaray en el subcomité de Ingeniero White. Etchegaray refuta los cargos. Mociónase para que en la asamblea siguiente se trate la autonomía del subcomité de Ingeniero White ya que éste dice que efectúa los pagos de cuotas al C. E. y J. E. de la Federación directamente, y se entiende también directamente sobre todos los asuntos, definiendo así la situación. Aprobado. El secretario manifiesta que el Centro no cuenta con recursos suficientes para sufragar los gastos del delegado a la convención. Se propone que la asamblea preste la cantidad necesaria, y aceptado esto, los ciudadanos M. Etchegaray, Cantarelli, González, Di Pietro, prestan el dinero.

—Se acepta como nuevo afiliado a Felipe Alvarez.

Asamblea del 27 de febrero de 1915

Presentes 15 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se resuelve colocar a la vista el pedido hecho por un grupo de gráficos que se propone editar la "Revista Obrera Gremial".

—Apruébanse sobre tablas las renuncias de Primo Reyero y Pablo Ascóitia.

—En reemplazo del secretario de actas, L. Cárdenas, que pidió licencia por 3 meses, se nombra a Juan Castro.

—(Habiendo pasado la oportunidad al asunto de que trata una carta del Centro de Tres Arroyos, se resuelve archivarla.

—El delegado a la convención, A. Arrieta, informa ampliamente de su actuación en la misma, y a la vez presenta la cuenta de gastos ocasionados. Después de un breve debate queda aprobado.

—Se resuelve dirigir una invitación a las sociedades Cooperativa Obrera Económica, Constructora de Albañilería y Conductores de Carrajes para que adhieran al mitin de protesta contra la carestía de la vida, que se efectuará el domingo de mañana en Villa Mitre, y de tarde en el centro de la ciudad.

—Se acuerda contestar por carta a la J. E. sobre oradores disponibles por el Centro de B. Blanca.

—Trátase ampliamente sobre la auto-

nomfa del subcomité de Ingeniero White. Después de un prolongado debate se aprueba la moción del ciudadano Arrieta, por la que se reconoce la autonomía del subcomité citado.

—Por unanimidad se aprueba una amnistía general para los socios morosos propuesta por la C. D., a los que se hace saber que desde el 1.º de enero de 1915 se aplicará rigurosamente el artículo 5 de la carta orgánica del Centro.

Asamblea del 10 de marzo de 1915

Presentes 16 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Apruébase el informe de los trabajos hechos por la C. D.

—Se da lectura de la resolución del jurí sobre el asunto Brusatori-Lódolo, Rosalen. El jurí manifiesta que los cargos lanzados contra E. Brusatori no están comprobados. Aprobado este dictamen por la asamblea, E. Brusatori pide la aplicación del art. 45 del estatuto del P. S. Masevich mociona para que Lódolo y Rosalen puedan retractarse por escrito, dado que, se hallan trabajando en Punta Alta. Caballero propone que se llame a asamblea general para el sábado a fin de que los nombrados puedan asistir. Se aprueba la moción Caballero.

—Próxima la venida del ciudadano R. R. de Vicente, el secretario manifiesta que ha dirigido dos cartas a Ingeniero White sin haber obtenido contestación. Se acuerda enviar un afiliado a Ingeniero White para que averigüe el estado de dicho Centro, designándose al ciudadano Arrieta.

—Se lee una carta del C. Ejecutivo contestando sobre el asunto del proceder del administrador de "La Vanguardia", aceptándose la respuesta por mayoría.

—Un ciudadano dona 10 pesos para la campaña electoral.

Asamblea de 13 de marzo de 1915

Presentes 14 afiliados.

Esta asamblea, llamada especialmente para tratar el asunto Lódolo, Rosalen-Brusatori pasa a considerar la carta del ciudadano Lódolo en la cual manifiesta no estar de acuerdo con la resolución del jurí, observando a la vez la poca seriedad con que el mismo procedió. E. Pioppi mociona que se suspenda la asamblea en vista de hallarse ausentes Brusatori y los miembros del jurí Arrieta y González. Aprobado unánimemente, resolviéndose que se llame asamblea especial para el primer domingo de abril.

Asamblea de 24 de marzo de 1915

Presentes 16 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Acéptase la renuncia del S. Vicentini.

—Se acepta como afiliado a José Herro.

—El ciudadano Masevich explica la necesidad de que los que deseen afiliarse al Partido estén enterados de los estatutos del mismo, porque, dice, hay muchos que se afilian sin conocerlo y luego cometen torpezas, interpretando de modo contrario nuestras prácticas, con lo cual se traen al centro malentendidos y rencillas, y en vez de luchar por nuestra causa, perfeccionándonos, perdemos nuestra energía y nuestro precioso tiempo en nada. Contestan varios compañeros manifestando que no se puede exigir la lectura del estatuto del Partido al que quiere entrar en él.

—Masevich informa acerca de la imprenta comprada, haciendo conocer a

la asamblea la falta de algún dinero para poder cumplir un pago, y pide que los presentes lo faciliten. Caballero, Roldán, Di Pietro, del Piero y Martín aportan la cantidad que falta.

—Previa una breve discusión, se nombra una comisión para administrar la imprenta, siendo designados Arrieta, Castro, González, Di Pietro, Caballero y Muzzio.

BALCARCE

Asamblea del 11 de abril de 1915

Presentes 11 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Acuérdase someter a un voto general el asunto del afiliado Espinosa por no haber número suficiente de adherentes para resolverlo en votación ordinaria.

—Se acepta como nuevo adherente a José Rono.

—Se resuelve adquirir el mueble biblioteca popular para este Centro.

—Acéptase la renuncia del cargo de corresponsal de "La Vanguardia" y vocal de la comisión administrativa presentada por Francisco Labarthe, y se nombra en su reemplazo para corresponsal de "La Vanguardia" a Blas A. Viggiani, y vocal de la C. Administrativa a Ramón López Osornio.

—Se resuelve lanzar un manifiesto invitando a la clase trabajadora a festejar el 1.º de Mayo.

EANFIELD

Asamblea del 31 de mayo de 1915

Asisten 17 afiliados.

—Se aprueban las actas de la asamblea ordinaria del 4 de marzo y de la extraordinaria del 18 del mismo.

—Apruébase el balance de marzo.

—El secretario informa haber pasado una circular a varios afiliados que hace algunos meses se hallan acogidos al art. 3, sin haber avisado a secretaria. Se aprueba.

—Se lee la lista de morosos, no tomándose resolución alguna por haber prometido pagar lo que adeudan.

—El delegado ante el Comité de Propaganda Gremial renuncia el cargo. Se le acepta y se nombra a José Morelli en su reemplazo.

—El Centro de Banfield, (de acuerdo con una táctica sentada hace muchos años por el Partido, que concurría asiduamente a las elecciones de la capital, cuando sólo contaba con un puñado de hombres que lo acompañaban), resuelve que debe concurrirse a las elecciones del 18 de abril. Designa como candidato que propiciará en la próxima convención, al ciudadano A. J. Hermita (12 votos a favor y 2 abstenidos). Se nombra delegado (ante la misma al afiliado Manuel M. Canay.

—Por haber sido aceptada la renuncia del vocal A. Vela, se elige para reemplazarlo a José Morelli (9 votos).

—Se resuelve que el Centro organice la agitación electoral para las elecciones del 18, es decir, sin recurrir al comité electoral, por creerlo así más eficaz.

BARADERO

Asamblea del 5 de abril de 1915

Asistencia de 14 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior, como asimismo el balance por los meses de febrero y marzo.

—El tesorero informa que la rifa organizada por este Centro a beneficio de la biblioteca, ha producido la suma líquida de \$ 115 con 10 centavos, cantidad que será invertida en libros.

—El secretario general informa sobre

algunos afiliados morosos y acerca de otro que pide la baja. Se resuelve dar facilidades a los primeros para ponerse al corriente.

—Resuélvese adquirir una biblioteca, destinándose hasta la cantidad de pesos 40 m/n.

—Nómbrase en comisión a los afiliados Cadilla, Bazzano y Ferreyra para seleccionar y comprar los libros destinados a la biblioteca.

—Se acuerda dejar sin efecto la resolución de la asamblea anterior referente a la baja de Julio Cadilla, que encontrándose enfermo no ha podido satisfacer las cuotas atrasadas, comprometiéndose a hacerlo ahora.

—Resuélvese solicitar de la Federación Bonaerense un orador para el 1.º de Mayo.

—Se acuerda citar a Antonio López para que concurra a la asamblea extraordinaria del 20 del corriente a levantar los cargos que se le imputan.

EERNAL

Asamblea del 9 de marzo de 1915

Se acepta como nuevo afiliado a Ricardo D. Andie.

—Postérgase la reintegración de la C. A. para la asamblea que se efectuará el 12.

—Se posterga igualmente el asunto del corresponsal por tener que esperar del Centro de Quilmes ciertos informes.

Asamblea extraordinaria del 12 de marzo de 1915

Se reintegra la C. A. con los afiliados José Costaseque y Zulema A. Tulaschi, en substitución de los vocales B. de Vittorio y Antonio Dasso, el primero renunciante del cargo por no poder asistir a las asambleas y el segundo separado por faltar a ellas sin el aviso correspondiente.

—Resuélvese aumentar a cinco el número de vocales de la C. A., siendo elegido para completarlo el afiliado C. Rodríguez Varela.

—Los ciudadanos C. Rodríguez Varela, Antonio Darmanderg, Juan Terlaschi, P. Basile y Carlos Lacava son nombrados fiscales para las mesas 6 y 7 en las elecciones a efectuarse el 18.

CAPITAN SARMIENTO

Asamblea del 18 de abril de 1915

Presentes 8 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance de marzo.

—Se resuelve que el secretario informe al diputado Oddone sobre su pedido respecto del juego.

—Acéptase la renuncia del tesorero B. Sánchez, y se nombra en su reemplazo a Luis Zoppi; a Juan G. Alvarez se le designa vocal de la C. A. en reemplazo de Luis Zoppi.

—Se aprueban los estatutos de la biblioteca, recomendando a la C. D de la misma active sus trabajos para dejarla abierta definitivamente al público a la mayor brevedad posible.

CASEROS

Asamblea del 8 de abril de 1915

Presentes 23 afiliados.

—Se acuerda mandar una nota de pésame al compañero Otto Nick por la muerte de su hijo.

—Apruébase el acta de la anterior.

—Se aprueba por unanimidad el balance de marzo, que arroja un saldo favorable de \$ 133.81 en caja.

—Se admite como afiliado nuevo a Juan Sagr.

—Dase de baja por morosos a Pedro Strazza y Pedro Martínez.

—Apruébase los informes de la C. A. y delegados.

—Se integra la C. A. con Nicasio Millet, Fernando Mádico y Héctor Chivioto, en reemplazo de Luis M. Fernández y Enrique Nairn, que renunciaron, y de Juan J. Berisso, ausente de la localidad.

—Se nombra delegado al Comité Electoral del partido de San Martín a Manuel Acuña, en reemplazo de Nicolás Scurachio, que renunció.

—Autorízase a la C. A. para que tramite la fiesta de 1.º de Mayo.

—Resuélvese por unanimidad rechazar una resolución tomada por el Centro de Santos Lugares de fecha 18 de enero de 1915, por ser completamente incierto su fundamento, puesto que es público y notorio que si fracasó la fiesta celebrada el 5 de diciembre de 1914 a beneficio de éste y aquel centro, fué debido a no haber cobrado sus haberes los obreros de Alianza y por el mal tiempo reinante. Y como consecuencia resuélvese asimismo solicitar del Centro de Santos Lugares reconsidere la resolución tomada en homenaje a la justicia y a la verdad.

—Se acuerda por unanimidad recabar nuevamente del Centro de Santos Lugares la conformidad de su débito de \$ 26.15.

CASTELLI

Asamblea del 5 de abril de 1915

El secretario informa verbalmente sobre las elecciones del 28 de marzo; apruébase el informe.

—Se lee una nota del Centro de Mar del Plata, adjuntando un talonario de rifa que se le remitió para su venta, y 0.40 en estampillas, importe de los números vendidos. Se resuelve contestar observándole la poca atención en devolver los números no vendidos de esta rifa, que se jugó el 31 de diciembre, y los números se recibieron el 29 de marzo.

—Se aceptan dos nuevos afiliados.

—Resuélvese convocar a asamblea para el domingo 11, a las 5 p. m. a fin de tratar sobre las acusaciones que varios afiliados hacen a E. Peralta, acerca un escrito aparecido en "La Patria" de Dolores, sobre el correo local.

Asamblea del 11 de abril de 1915

Asisten 10 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se resuelve nombrar cobrador al afiliado S. Puente.

—Acuérdase cotizar al C. E. y a la Federación Provincial.

—Resuélvese buscar un local más amplio para el Centro.

—Se autoriza al secretario para gestionar dos cartas de ciudadanía.

—Entrase a tratar la acusación al ciudadano E. Peralta sobre el correo; después de leído el escrito detenidamente, el acusado dió explicaciones satisfactorias, por lo cual resuélvese dar el asunto por terminado. Para evitar cuestiones en lo futuro, se aprueba la siguiente moción: "Cuando algún afiliado desee hacer acusaciones por medio de la prensa, deberá antes informar de su propósito a la Comisión Directiva".

COLON

Asamblea del 31 de octubre de 1914

En el domicilio del ciudadano Evaristo Alvarez, bajo la presidencia del Enrique Bustos, y en número de quince ciudadanos, resolvieron fundar un Centro adherido al P. S. Argentino denominándolo Centro Social Democrático. Es-

te Centro se propondrá difundir las verdades del socialismo, inculcando a los trabajadores la necesidad de su organización en el terreno político y económico para la obra de la defensa y elevación humana.

—Se nombra la C. D. compuesta por Juan S. Sosa como secretario general; Uladislao Olivero, secretario de actas; Pablo Herzberg, tesorero; Evaristo Alvarez y José Lavandera, vocales; Enrique Bustos, Francisco Ruco y José Bozolani, revisores de cuentas.

Se acuerda que la cotización mensual sea de 1 \$ mn.

—Apruébase por unanimidad reunirse en el mismo lugar el día 1.º del mes de noviembre.

Asamblea del 1.º de noviembre de 1914

Asisten 15 ciudadanos.

—Después de un cambio de ideas, apruébase la carta orgánica, la cual se resuelve elevarla a la consideración del C. Ejecutivo.

Asamblea del 14 de noviembre de 1914

Se lee una comunicación del Centro de Mendoza solicitando se envíe un telegrama al gobernador de aquella provincia pidiendo la aceptación de los diplomas de todos los concejales socialistas, por haber sido elegidos por la soberanía del pueblo mendocino. Se resuelve de conformidad, no efectuándose mitin, como también lo anhelan los socialistas de la mencionada localidad, por la premura del tiempo.

Asamblea del 21 de noviembre de 1914

Dase lectura de la renuncia del tesorero, Pablo Herzberg, la cual es aceptada, nombrándose en su reemplazo a Evaristo Alvarez, vocal de la C. A., y en substitución de éste a Santiago de Bernardi.

Asamblea del 26 de noviembre de 1914

Acuérdase imprimir el número necesario de boletas para las elecciones del 28 del corriente, con la siguiente inscripción: "Voto por la nulidad del acto".

—Lléñase el número de catorce planillas de adhesión al Partido.

Asamblea del 5 de diciembre de 1914

—Facúltase al ciudadano Sosa, secretario general, para adquirir un sello destinado a uso del Centro.

Asamblea del 30 de enero de 1915

Presentes 9 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se somete a consideración de la asamblea si se debe o no satisfacer la cantidad de 104 \$ moneda nacional, provenientes del alquiler del local que ocupó, durante el ciudadano Leal Dasso fué secretario de la agrupación denominada Centro Socialista en esta localidad, y que por su negligencia no fué pagado en oportunidad. Después de un cambio de ideas, se resuelve por unanimidad efectuar dicho pago en la siguiente forma: El Centro contribuirá con 2 pesos mensuales, y por cotización voluntaria de adherentes con 3 pesos, sumando así 5 pesos, que serán entregados mensualmente a dicha cuenta.

—Se nombra a Sosa y Alvarez para que se apersonen al dueño de casa y le propongan como base de arreglo abonarle 16 pesos mensuales, 11 como alquiler y 5 a la cuenta anterior.

—Informa el compañero Sosa que habiéndose presentado al correo a reti-

rar correspondencia en el día de la fecha, fué sorprendido por la declaración del jefe de esta oficina manifestándole que Manuel Leal Dasso había retirado correspondencias y encomiendas dirigidas al Centro Socialista local, y en tal virtud hace saber a la asamblea que en su carácter de secretario general del Centro Socialista protesta enérgicamente por considerar este hecho una usurpación. Añade el informante que sabe a ciencia cierta que el citado Dasso ha violado dicha correspondencia, por lo cual elevó una nota al jefe de Correos pidiéndole el envío a su domicilio de la correspondencia dirigida al Comité.

—Se da cuenta de una nota enviada al secretario del Comité Ejecutivo.

Asamblea del 13 de febrero de 1915

Asisten 10 adherentes.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se tratan varios asuntos de importancia para la buena marcha de la agrupación.

—Por unanimidad se resuelve esperar contestación del C. Ejecutivo a las notas enviadas en diferentes fechas para proceder de acuerdo.

Asamblea del 25 de febrero de 1915

Acuérdase, por mayoría pedir un delegado al C. Ejecutivo con el propósito de que esta agrupación tome participación en el acto a verificarse por el P. Socialista para protestar en contra del encarecimiento de la vida.

—Se autoriza a la secretaría a enviar notas al C. Ejecutivo, a la Federación Bonaerense y a la dirección de "La Vanguardia" dando cuenta de lo acordado.

Asamblea extraordinaria del 2 de marzo de 1915

Asisten 13 afiliados, y el diputado Ramón Morey, al que se le brinda el examen de la marcha del Centro, para lo cual se pone a su disposición libros y registros. Abierto el acto público, y en presencia de unas 150 personas, el ciudadano Morey disertó durante dos horas, poniendo de manifiesto los ideales del P. S. como asimismo los trabajos que los miembros dirigentes de él habían emprendido y realizado con acierto. Ocupóse del desarrollo del socialismo en la Argentina y terminó aconsejando en que perseveráramos en la lucha y que confiásemos en la inteligente y fecunda acción parlamentaria de los socialistas y en la grande agitación política del Partido.

Asamblea del 13 de marzo de 1915

Asisten 13 adherentes.

—Se aprueban tres actas de asambleas anteriores y el balance de febrero.

—Acuérdase enviar una nota a un moroso, anunciándole que debe ponerse al día con la tesorería o explicar las causas de su morosidad.

—Se acepta como nuevos adherentes a Matías Morey y Esteban Carmelo Sosa.

—Acuérdase cotizar al Comité Ejecutivo.

—Se resuelve festejar el 1.º de Mayo, para lo cual se nombra una comisión compuesta por Juan S. Sosa, secretario general; Matías Morey, tesorero; Uladislao Olivero, secretario de actas, y Evaristo Alvarez y José N. Lavandera, vocales.

Asamblea del 10 de abril de 1915

Presentes 11 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se da a conocer el contenido de una circular enviada por la administración de "Las Cadenas" periódico que se redacta en la capital federal, en la que se encarece la difusión entre los adherentes del Centro. Resuélvese entregar a cada uno de los asistentes un ejemplar de dicho periódico, manifestándoles que una vez que lo hayan leído lo pasen a otros compañeros.

—Se da lectura de las reformas a introducirse en el proyecto de estatutos de la minoría propiciadas por el Centro Socialista de las secciones 1.a y 4.a de La Plata, recibidas en este Centro. Se resuelve que cada uno de los adherentes lleve un ejemplar para ser estudiado detenidamente a fin de que en su oportunidad puedan ser tratadas dichas reformas con el debido conocimiento.

—Se da cuenta del donativo hecho por el afiliado Juan Amengual de una mesa (escritorio), y por moción del ciudadano Sosa se resuelve pasar a dicho ciudadano una nota de agradecimiento.

—Se acepta como nuevos adherentes a Juan Della Lona, Andrés Delvecchio y Jesús Pellisa.

—Se resuelve poner en circulación 7 listas de subscripción voluntarias para sufragar los gastos de las fiestas de 1.º de Mayo, estando a cargo éstas de igual número de adherentes, excepto las dos últimas, es decir, la 6.a y 7.a, que van a cargo de dos simpatizantes.

—Pásase a tratar sobre el asunto pendiente relacionado con la retención indebida de correspondencia dirigida a este Centro, efectuada por Manuel Leal Dasso, y de la cual informa una de las notas recibidas de la tesorería del Comité Ejecutivo dando a conocer el compromiso personal contraído por el usurpador ante ella, de que a su regreso de Montevideo entregaría todo lo que al Centro atañe. No habiendo este Centro recibido nada aún, se abre un debate extenso en que por último se resuelve, por unanimidad, comisionar al ciudadano Morey para apersonarse a Dasso y reclamarle lo que es de pertenencia del Centro.

CORONEL PRINGLES

Asamblea del 30 de enero de 1915

Presentes 15 afiliados.

—El secretario da cuenta de la resolución del Comité Ejecutivo que, a solicitud del Centro de Tres Arroyos, hace efectivo lo prescrito en el artículo 3 del estatuto, según el cual los afiliados sin derechos electorales no pueden intervenir en los asuntos que motivan la convocatoria. Discutido ampliamente el punto, y teniendo en cuenta que el Centro ha intervenido en pleno en idénticos casos, y que no es posible retrotraer una práctica establecida, sin afectar la estabilidad del Centro, en cuyo seno cuenta muchos extranjeros activísimos imposibilitados, por múltiples causas, para adquirir la ciudadanía, la asamblea teniendo en cuenta las razones expuestas, y otras de carácter fundamental, resuelve, por unanimidad, no formar la lista de candidatos y no participar de la convención, lo que se comunicará al Comité Ejecutivo y Federación.

—Apruébase una nota pasada por secretaria a la Federación observando la designación de Tandil como punto de reunión para efectuar la convención, entendiéndose que tal resolución no está encuadrada con el estatuto ni con los intereses de los Centros.

—De acuerdo con una comunicación telegráfica de la Federación se pasa a cuarto intermedio hasta el 2 de febrero.

Asamblea del 2 de febrero de 1915

(Continuación de la anterior)

Presentes 17 afiliados.

—Se lee una nota de la Federación en la que aconseja acatar la resolución que, a pedido del Centro de Tres Arroyos con respecto al artículo 3, ha tomado el C. E. La asamblea, por unanimidad, ratifica su resolución anterior.

Asamblea del 7 de marzo de 1915

Presentes 14 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance.

—Elígese la nueva comisión, resultando: A. Urdíñez, secretario general; A. Sastry, de actas; A. Bertolli, tesoroero; vocales: N. Mariani, T. Philibert, P. Tabacco y J. Zaldevigvita.

—Acéptase como afiliados nuevos a Juan Justo Pascuali y Pedro Sandoni.

—Se leen varias notas, entre las que figuran dos de la Federación contestando consultas hechas por secretaria. La asamblea censura la forma con que la Federación trata al Centro.

CHASCOMUS

Asamblea del 18 de abril de 1915

Asisten 13 afiliados.

—Apruébanse el acta de la anterior y el balance último.

—Se acepta a los siguientes solicitantes de ingreso: Eusebio Yanes, Alejandro Yanes, Pedro Marconsini, Juan Macchi, Juan A. Montenegro, José Derrasaga, Luciano Murro, Domingo Arbia, Víctor Chiacchio, Juan Passi, Miguel Costanzo, Juan Oillataguerre, José Bonavita, José R. Yanes, Marcos Bergerie (padre), Alessio Mora y Alfredo Iglesias.

—Se da de baja a José A. Varela, por defunción; Angel P. Angilica, por ausentarse; Juan Rivera, Andrés Belarre, Angel M. Antonini, J. Prudencio Clernauch, por morosos.

CHIVILCOY

Asamblea del 22 de marzo de 1915

Presentes 15 afiliados.

—Acuérdase agregar a la orden del día lo siguiente: conmemoración del primer aniversario del Centro y 1.º de Mayo.

—Se aprueba el acta de la anterior y el balance de tesorería por febrero.

—En virtud de morosidad comprobada, dase de baja a 9 afiliados; considérase como sin trabajo, y exonérase de los meses que adeudan, a 5 afiliados

—Acéptase un nuevo afiliado.

Asamblea del 29 de marzo de 1915

(Continuación de la anterior)

Presentes 12 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Conmemorando el aniversario del Centro, se acuerda organizar un festival y conferencia el domingo 18 de abril, invitando para el caso al diputado Dickmann u otro parlamentario nacional.

—Se acuerda pedir orador al C. E. y facultar a la C. A. para que organice los festejos del 1.º de Mayo.

—Sobre el telegrama recibido en contestación de la nota dirigida al presidente de la república el domingo 7 de marzo, se acuerda publicarlo en un diario local.

Asamblea del 13 de abril de 1915

Presentes 13 afiliados.

—Desaprúbase la orden del día que trata de asamblea ordinaria, y se acep-

ta considerándola como asamblea extraordinaria, ocupándose solamente del 1.º de Mayo.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Sobre el asunto 1.º de Mayo se nombra una comisión que, unida a la C. A., organice los diversos festejos y redacte los manifiestos del caso. Esta comisión queda constituida por R. Sallnardi, E. Presta, B. Moras y C. Doria.

—Al levantarse la sesión el secretario de actas presenta su renuncia como protesta, por desconocer la asamblea la orden del día tratada en la última sesión de la C. A. No se le acepta.

INGENIERO WHITE

Asamblea del 10 de abril de 1915

Asistencia de 14 adherentes.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Sobre una nota del Centro de Bahía Blanca solicitando el concurso de este Centro para abonar los gastos del delegado a la convención del Tandil, se resuelve contribuir con 7 pesos.

—Se acepta como nuevo afiliado a Aristóbulo Ferreira.

—Puesta a discusión la necesidad de que este Centro se entienda directamente con el C. Ejecutivo y la Federación (como ya lo hacía) se aprueba por 14 votos, quedando de hecho autónomo del Centro de Bahía, en todo lo que se relacione a su mecanismo interno.

—Elígese para formar la nueva comisión directiva a los ciudadanos Miguel Etchegaray, secretario general; Francisco Cabezas, de actas; Máximo Loza, tesoroero; Juan P. Méndez y M. Suárez, vocales.

LANUS

Asamblea del 19 de marzo de 1915

Presentes 15 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y los balances de enero y febrero.

—Se acuerda manifestar al C. de P. Gremial que se cotizará en cuanto los fondos lo permitan.

—El tesoroero informa que la nueva comisión no sabe concretamente cuántos afiliados siguen como tales, después de una información deficiente dada por el ex cobrador, y en virtud de la cual la anterior comisión había pedido carnets de 1915 para varios afiliados que no pensaban seguir, no haciéndolo, en cambio, para algunos otros que deseaban continuar. Al respecto se deja constancia de que la C. A. no tiene facultad para dar de baja a ningún afiliado, y se resuelve nombrar una comisión que recorra los domicilios de todos e informe en la próxima asamblea.

—Se da de baja por moroso a José Espósito.

—Después de una extensa discusión se acuerda por 8 votos contra 3 dar un voto de censura al ex cobrador Eusebio Romero, por varias incorrecciones comprobadas.

—Se acuerda conceder amnistía a los morosos hasta el 31 de diciembre de 1914.

—Por unanimidad se aprueba una moción por la cual "cualquier cargo que se desee hacer contra un afiliado habrá de explanarse en reunión de la C. A. o en asamblea".

—El delegado al Comité de Propaganda Gremial, ciudadano Casaretto, informa sobre los trabajos del mismo.

—Se concede en préstamo dos bancos a la Escuela Popular.

Asamblea del 26 de marzo

(Continuación de la anterior)

Presentes 17 afiliados.

—Se acepta como afiliados nuevos a

Bernardo Rodríguez y Enrique Giachino.

—De acuerdo con el informe de la comisión nombrada en la asamblea anterior, se da de baja por morosos a A. Chiaromoni, A. Bono, L. Pochet, F. Salgueiro, J. Spósito, A. Almada, T. Savieri, J. Conti, R. Machiavello, J. de Martino, C. Diaz, D. Gullo, G. Alfonso, D. Travani, J. Pesano, A. Albert, D. Olchesi, G. Zerbi, S. Giménez, F. Merino (padre), M. Troncoso, B. González, V. S. Perillo, B. Nay, L. P. Cardenal, J. Espósito, A. Salcedo, S. Salgueiro, A. E. Hoalston, F. Nicolini, J. Andrés, T. Aroso, A. L. Dellavalle, D. Samaro, G. Pazos y F. Salcedo.

—Se encarga al tesorero solicite del Comité Ejecutivo los carnets que faltan de afiliados antiguos y nuevos, cuyo pedido había sido omitido por error del ex-secretario interino.

—En vista de los varios inconvenientes que ofrece, se resuelve no ocuparse de la venta de pan blanco.

—Se designa por 15 votos delegado a la convención de Tolosa a M. S. Casaretto.

—El afiliado E. Romero presenta su renuncia. Después de un extenso debate, se resuelve confirmar el voto de censura dado contra el citado afiliado y hacerle responsable de las faltas cometidas en el desempeño de su cargo de colaborador. Aceptando lo resuelto por la asamblea, Romero retira su renuncia.

Asamblea del 31 de marzo

(Continuación de la anterior).

—De acuerdo con la nota de la J. E. se pasa a tratar lo pertinente a las elecciones del 18 de marzo.

—Preséntase una moción por la cual propone a la convención que no se concurra a la elección del 18 de marzo, dado el escaso tiempo disponible y a causa de hallarse los centros escasos de recursos. Se aprueba sin oposición.

—Se pasa a designar el candidato a senador para el caso que se resuelva ir a la elección, tomando parte en la votación los afiliados con derechos políticos provinciales. Por 9 votos resulta electo el ciudadano J. D. Ludueña.

—Se nombra delegado suplente a la convención a M. A. Núñez.

—El tesorero informa que tiene en su poder \$ 13.75, saldo del mes pasado, 2.75 de una subscripción levantada en la asamblea y 10 donados por el ciudadano Parodi. Se le encarga abone a la Federación las cotizaciones atrasadas y remita las fichas de todos los afiliados.

LA PLATA (SECCIONES 1.a y 4.a)

Asamblea extraordinaria del 11 de marzo de 1915

Presentes 18 afiliados.

—El secretario general del Centro da lectura de una carta particular del afiliado Juan J. Pita, de Tres Arroyos, en la cual se hacen cargos graves al de este Centro, ciudadano C. Thiessen; presente éste en la asamblea, informa no ser ciertas las imputaciones que Pita hace en la carta de referencia. Después de un amplio y largo debate se aprueba la siguiente resolución: "En vista de las declaraciones hechas por el ciudadano Thiessen, y hasta tanto no se pruebe lo contrario, el Centro de las secciones 1.a y 4.a, resuelve archivar este asunto y dar por terminada la cuestión". Esta resolución fué votada por unanimidad.

Acuérdase igualmente transcribir en el BOLETIN, el párrafo de la carta que motivó la cuestión, que es el siguiente: "Que estando el día sábado 6 de febrero en el local del Comité Ejecutivo Na-

cional del Partido el ciudadano Carlos Pascali, me manifestó que la Junta Ejecutiva de la Federación Socialista de la provincia sabía por el ciudadano Thiessen que en el Centro que él militaba en La Plata, figuraban empleados "ugartistas", infiltrados en nuestras filas con propósitos deshonestos y que el miembro de la J. E. de la Federación Socialista Provincial, ciudadano Alejandro Rodríguez en su discurso de oposición a toda preferencia en la lista a formarse en la convención del Tandil el día 7 de febrero y señalando a su juicio los peligros del crecimiento del Partido, dijo que Ugarte en La Plata había mandado a afiliarse a secuaces del mismo en el Centro Socialista de esa ciudad".

Asamblea del 18 de marzo

Presentes 10 afiliados.

—Se aprueban las actas de las asambleas de los días 7 y 18 de febrero y 11 de marzo.

—Apruébase el informe de la J. A., se acepta como afiliado nuevo a Rómulo J. Márquez, y se da pase para el Centro de la sección 2.a al ciudadano Thiessen.

—Estando ausente el tesorero, se resuelve que otra vez que un miembro de la J. A. pida licencia se cite a los suplentes para integrar la junta.

—Nómbrense miembros de la C. de B. a Francisco R. De Lio y Aldebrando Brunatti.

—Resuélvese invitar a los centros de esta ciudad a constituir el Comité Pro 1.º de Mayo, nombrándose miembros del mismo a Antonio Rotger y Aldebrando Brunatti, titular y suplente, respectivamente.

Asamblea extraordinaria del 31 de marzo

Presentes 20 adherentes.

—Considérase la circular núm. 1, de la F. S. Provincial, sobre la elección de un senador por la 3.a sección electoral, y después de una amplia discusión se resuelve que el delegado a la convención de Tolosa plantee la cuestión sobre la inconstitucionalidad de la convocatoria hecha por el P. E. de la provincia, y no ir a la elección por la causa apuntada.

—Acuérdase nombrar delegado a la citada convención a Fernando Miranda.

—No aprobándose la cuestión de la inconstitucionalidad en la convención, la asamblea acuerda por mayoría de votos designar a Luis Moressi.

Asamblea del 8 de abril

Presentes 19 adherentes.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Acéptase como afiliados nuevos a Juan Sánchez, Felipe R. Martínez, Antonio Saul, Hartwig G. Hamnstrom, Antonio Blanes y Antonio Rosanova.

—Se aprueba el balance de caja y acuérdase pasar una nota a los afiliados morosos, manifestándoles que si no se ponen al corriente con la caja social del centro antes de la próxima asamblea ordinaria serán considerados cesantes.

—Resuélvese solicitar de la dirección de "La Vanguardia" la designación de Luis De Carli, afiliado al Centro de la sección 2.a como corresponsal del diario, para informar sobre el movimiento obrero y socialista de esta ciudad.

—La C. de B. informa haberse distribuido los cargos en la siguiente forma: secretario general, Francisco R. De Lio; de actas, Manuel Antequeda; tesorero, Luis Vezzi; vocales: A. Rotger y A. Brunatti.

—Se resuelve que el delegado al C.

de P. gremial de este Centro exponga en el seno de aquél que el Centro de la 1.a y 4.a contribuirá moral y materialmente a la constitución de gremios que no estén organizados en esta ciudad, y que no se halla de acuerdo con la creación de grupos socialistas de oficio, como había resuelto dicho Comité.

—Apruébase por unanimidad el informe de los delegados Pro 1.º de Mayo y convención electoral de Tolosa.

—Declárase constituido en comité electoral para las elecciones del día 18 del corriente a toda la agrupación.

LA PLATA, sección 2a. (Tolosa)

Asamblea del 15 de marzo de 1915

Asisten 18 adherentes.

—Se aprueban las actas de asambleas anteriores.

—Acuérdase devolver a las agrupaciones de San Antonio de Areco, Navarro y Salta números de rifas por ellos enviados, a causa de no ser posible la venta.

—Se da de baja a Ernesto Cattiva Tolosa, Agustín Tossini, Angel Della Tea y José Borari.

—Acéptase la renuncia de afiliado de Gregorio Tessari.

—Se incorpora a Cornelio Thiessen con pase al Centro de la 1.a y 4.a. (La Plata).

—Infórmase a la asamblea que la J. A. quedó constituida en la siguiente forma: secretario general, Luis De Carli; de actas, Guillermo Aguirre Bengoa; tesorero, Esteban Scopell; vocales: Alfredo Croce, Romano Della Tea, Antonio Maxiadro y Joaquín Raffinetti.

—No se lee el informe de tesorería por no estar presente el tesorero.

—La comisión de biblioteca informa que el 1.º de abril se inaugurarán las clases.

—Oído el informe de Luis de Carli, delegado ante el C. E. para ocuparse de un asunto interno, se resuelve que los dos delegados redacten el informe escrito para el C. E.

—Se aprueba la siguiente moción de Guillermo Aguirre Bengoa: "La asamblea resuelve designar corresponsal de "La Vanguardia" en La Plata al compañero Luis De Carli, y para pedir la conformidad del director, solicita la aprobación de los demás Centros Socialistas de La Plata."

LA PLATA (sección 3a.)

Asamblea extraordinaria del 27 de marzo de 1915

Presentes 15 adherentes: 8 con derechos políticos provinciales y 3 meses de antigüedad en el Partido.

—El ciudadano Angel Gesmondi presenta a la consideración de la asamblea como inconstitucional la convocatoria del Poder Ejecutivo a elección de un senador por la sección 3.a. de la provincia de Buenos Aires, y después de un cambio de palabras entre varios afiliados el mismo ciudadano presenta la moción siguiente: "El Centro Socialista de la sección 3.a. reunido en asamblea extraordinaria considera que debe iniciarse demanda de inconstitucionalidad a la convocatoria del P. E. para un senador, por estar en pugna con el art. 51 de la constitución provincial".

Esta moción fué aprobada después de discutida ampliamente, con la condición de que el delegado nombrado estudiara la cuestión, y, si la encontrara constitucional, se abstuviera de presentarla a la consideración de la convención.

—Se nombra delegado a la convención de Tolosa a Angel Gramondi, por 5 votos contra 3.

—Nómbrese candidato a senador a Juan B. Balano, por 5 votos contra 3 obtenidos por Miguel Pizza.

Asamblea del 9 de abril de 1915

Adherentes presentes 15.
—Se aprueban las actas de las asambleas anteriores, el informe de la J. administrativa y el de la C. de biblioteca.
—Se aplaza la lectura del balance de los meses de enero, febrero y marzo por no estar firmados por los revisores de cuentas, y se recaba de la tesorería que ponga a disposición de los afiliados cuanto antes dichos balances.
—Se acepta como nuevo adherente a Vicente Merolla.
—Considérase el informe del delegado a la convención de Tolosa, Angel Gismondí. Después de una serie de objeciones, es rechazada por 10 votos contra 4 y uno sin derecho a voto, por estimarse que él, de acuerdo con la misión realizada, no interpretaba las inspiraciones del Centro.

LAS FLORES

Asamblea del 12 de febrero de 1915

Presentes 8 afiliados.
—Se aprueba el acta de la anterior.
—En vista del escaso número de concurrentes, se resuelve por unanimidad cerrar el acto y convocar a nueva asamblea para el 27.

Asamblea del 27 de febrero de 1915

Presentes 16 afiliados.
—Se aprueba el acta de la anterior.
—Léese la correspondencia del Comité Ejecutivo, de la Federación Socialista Bonaerense y una nota de la "Revista Gremial Obrera". Se hace una observación sobre dicha circular acerca de la forma de difundir dicha revista, quedando encargado el ciudadano Cattorini para entrevistarse con los obreros gráficos.

—Se aprueban los balances de enero y febrero de 1915.

—Se constituye la nueva comisión administrativa con los ciudadanos Pedro José Capella, Irineo Gómez, Avelino Anoya, Crisanto Cavagna, Antonio Cattorini (reelecto), Pablo Thiele (reelegido), Manuel García, (reelegido), y los electos Juan B. Boscacci e Isidro Alvarez.

—Resuélvese que la comisión electoral quede a cargo de la administrativa del Centro.

—Se acepta como nuevo afiliado a Nicolás Infantino.

—Resuélvese contestar a la Liga Ferroviaria Argentina que actualmente no existe en ésta personal ferroviario sin agremiar, si se exceptúa a algunos inconscientes que no se juzga necesarios.

Asamblea extraordinaria del 6 de marzo de 1915

Presentes 8 afiliados.
El objeto de esta asamblea es elegir dos candidatos para completar la lista del Partido para la elección del 28 de marzo de 1915, y autorizar a la Federación Socialista Bonaerense para dar por elegidos a los dos candidatos que obtengan más votos, aun cuando no tengan mayoría absoluta. Después de aprobada el acta de la anterior, se pasa a elegir los candidatos, siendo designados los ciudadanos Domingo Risso, afiliado de Mar del Plata, y José Arrieta, afiliado de Talleres (F. C. S.)

Asamblea extraordinaria del 20 de marzo de 1915

Presentes 9 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.
—Se elige los fiscales para las elecciones del 28 del corriente y se pasa a cuarto intermedio hasta el siguiente día.

LINCOLN

Asamblea del 22 de abril de 1915

Asisten 13 afiliados.
—Se aprueba el acta de la anterior.
—Se da lectura del balance de la F. S. P. y se resuelve fijarlo en un paraje visible a fin de que los afiliados se enteren.

—Dase lectura a otra nota del afiliado Papávero la que se resuelve archivarla, manteniéndose la resolución anterior, por 9 votos, 1 abstenido, 1 en contra y otro que en ese momento se había retirado.

—Se accede al pedido de la Sociedad Obreros Panaderos, de cederle el local del Centro para sus reuniones, acordando cobrarle una mensualidad de cinco pesos.

—Aceptase la renuncia de la afiliada María Inés de Concilio, en vista de las causas que en ella expone.

—Se aprueba el balance hasta el 4 del mes de abril.

—Procédese a la renovación de la mitad de la comisión, recayendo los cargos en los siguientes ciudadanos: secretario general, Simón Rueda; tesorero, Rafael Barba; vocales: Camilo Pinal y Vicente Miguel (reelecto); revisores de cuentas: G. García y M. Barla.

—Pasóse a tratar sobre el 10. de Mayo y el afiliado Maffia informa que el ciudadano Pineau Aparicio acepta dar una conferencia. Estando de acuerdo la asamblea, se resuelve celebrar dicho día, versando sobre fundamentos de socialismo.

—Se concede pase para la 8a. de la capital federal a L. Bassani.

—Se recolecta para fondo de propaganda \$ 1.20.

MAIPU

Asamblea del 13 de abril de 1915

Asisten 15 afiliados.
—Se aprueba el acta de la anterior.
—Aceptase como afiliado nuevo a Angel Lazatti.

—El bibliotecario da cuenta de haber recibido donaciones de libros de los ciudadanos Modesto Camino Lizaur y Andrés Courreges.

—Por haberse ausentado de la localidad el afiliado Angel Busnelli, que desempeñaba el cargo de secretario de actas, se nombra en su reemplazo a Gaudencio Fontanetto.

—Resuélvese hacer imprimir un manifiesto invitando al pueblo a adherirse a la fiesta del 10. de Mayo.

Asamblea del 20 de abril de 1915

Asisten 16 afiliados.
—Se aprueba el acta de la anterior.
—Aceptase como nuevos afiliados a Agustín Croce, Carlos Osobi y Marcelo Méndez. Como se hicieran algunas consideraciones sobre este último, se votó su admisión, resultando 9 a favor y 7 en contra.

—Se resuelve esperar la contestación de Modesto Camino Lizaur, encargado de pedir presupuesto para la impresión del periódico que se propone editar este Centro.

—José Roasio presenta su renuncia como afiliado a este Centro, la que es aceptada.

—Se resuelve festejar el 10. de Mayo con una comida, invitándose a todos los que quieran participar en ella.

MAR DEL PLATA

Asamblea del 10. de abril de 1915

Asisten 40 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.
—La ciudadana Sandoval informa haber recibido 22 de las obras teatrales que se hallaban en poder de T. de Mese.

—Se acepta el reingreso de Pedro C. Ojeda.

—Al presentar el balance se resuelve que en lo sucesivo se le dé lectura en todos sus detalles.

—Se nombra secretario general a Attilio Mérega, en reemplazo de Juan B. Darrioux, que renuncia; prosecretario a Gabriel Jordán, y vocal de la C. A., a Miguel Pasarelli, en substitución de José Zaccagnini, que se ausenta.

—Dase lectura al reglamento presentado por la comisión de biblioteca, acordándose dejarlo en estudio hasta la próxima asamblea.

—Se nombra bibliotecario titular a Juan Guffante.

—Apruébase el informe de la comisión de inventario del Centro.

—Se designa a Juan Conde y Emilio Larsen para averiguar el paradero de varios útiles pertenecientes al Centro Obrero Liberal, dejados a éste en calidad de depósito.

—Se nombra revisores de cuentas por abril a Juan Conde y Domingo Risso.

—Acuérdase distribuir unos folletos conteniendo la actuación parlamentaria de Adolfo Dickmann y Jacinto Oddone, reservando 10 ejemplares para la biblioteca.

—Se decide distribuir gratuitamente los manifiestos comunistas, dejando 40 ejemplares, en la biblioteca.

—Se hace denuncia de cargos contra el afiliado Escuperio Peralta, actualmente en Castellí; y se resuelve concretarlos por secretaría a la Federación Provincial, en vista de que fueron comunicados al Centro de Castellí sin ningún resultado.

Asamblea extraordinaria del 11 de abril de 1915

Asisten 27 afiliados.

—Se da lectura del informe del C. electoral detallando los trabajos realizados por el mismo con motivo de las elecciones del 28 de marzo, siendo aprobado por unanimidad.

—Apruébase el balance del mismo, resolviendo solicitar a la Federación Provincial el pago del déficit de pesos 131.45 ocasionado por esta campaña.

—Nómbrese revisores de cuentas a Gaudencio Orazi y Domingo Risso.

—Se acepta la renuncia de Emilio Larsen de vocal del C. electoral.

—A pedido de la C. A. se incluye en esta asamblea el asunto 10. de Mayo, quedando a cargo de la C. A. la organización de una manifestación con recorrido y una velada teatral.

—Se resuelve seguir las reuniones familiares todos los jueves.

MORENO

Asamblea del 3 de abril de 1915

Concurren 9 afiliados.

—Se da lectura de la correspondencia recibida y contestada correspondiente al mes de marzo, aprobándose en general por 6 votos contra 1, y en particular por 5 contra 3.

—Léese el balance de marzo, no siendo aprobado, por no estar en forma.

—Acuérdase enviar una nota de agradecimiento a los ciudadanos Luis Bella, Antonio Traverso, Gregorio Idigoras y

José Turnes, constructores de la biblioteca.

—Se acuerda celebrar asamblea extraordinaria el 17 del actual para tratar la siguiente orden del día: Balance de marzo, estatutos de la biblioteca y pago del mueble del mismo nombre.

Asamblea del 17 de abril de 1915

Asisten 13 miembros.

—Por no hallarse terminada la redacción de los estatutos, se aplaza su discusión hasta la próxima asamblea.

—Se aprueba el balance de marzo.

—Acéptanse las renunciaciones del secretario general y del vocal Pera, nombrándose para secretario a Rossi Ferrari; vocal a O. J. Zola y a Demattei en lugar de Rossi Ferrari, que pasó a secretario general.

—Designase una comisión para entrevistarse con el ciudadano De Andrés, compuesta por los afiliados Masols y Pera, para que el último dé explicaciones sobre sus actuaciones con este Centro Socialista.

OLAVARRIA

Asamblea del 10 de abril de 1915

Asisten 19 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se acuerda contestar por secretaría la correspondencia recibida.

—Acéptase como afiliados nuevos a Juan F. Ciancio, Alejandro San Martín, y con pase del Centro de 25 de mayo a José Torrassa.

—Se resuelve invitar a los trabajadores para la manifestación que se realizará el 10 de mayo, encabezada por una banda de música, y realizar dos conferencias, una por la tarde y otra por la noche en el teatro, encargándose a la C. administrativa estudie la mejor forma de realizar dichos actos, solicitando el concurso de un parlamentario para las conferencias.

—El comité electoral da lectura del informe de los trabajos realizados en las elecciones del 28 de marzo, acordándose por unanimidad darle un voto de aplauso.

—Se concede al ciudadano Juan N. Daneri, secretario general del Centro, permiso para faltar durante algún tiempo por tener que ausentarse de la localidad. Se designa para reemplazarlo interinamente a Eduardo Dalmas.

PERGAMINO

Asamblea del 11 de abril de 1915

Asisten 11 afiliados.

—Se resuelve fijar en el local el último balance de la Federación.

—Acuérdase pasar a estudio de la C. A. una circular de los centros de la 1.ª y 4.ª de La Plata, propiciando reformas en los estatutos.

—Se concede licencia al secretario general, y se designa para reemplazarlo al secretario de actas.

—Confírmase como miembros del comité electoral a G. A. Speranza, A. Noguera Llabrés y M. Corallini, y para integrarlo son designados M. A. Asso y T. Apullán.

—Se autoriza a T. Apullán para que solicite del C. E. la copia del informe referente al asunto Antonio Noguera.

—Encárgase a la C. A. la conmemoración del 10 de Mayo.

—Se autoriza a T. Apullán para que edite el periódico "Despertar", que reaparecerá el 10 de mayo, como órgano del Centro.

—Se resuelve solicitar de la Federación que fiscalice el sorteo de escrutadores para Pergamino.

PIGUE

Asamblea del 2 de abril de 1915

Presentes 13 afiliados.

—Apruébase el acta de la asamblea anterior.

—Se acuerda aplazar la aprobación del balance de marzo, en virtud de una diferencia existente.

—Incorpórase a los afiliados José Fric y Severo Celano, con pase de la 19.ª y Olavarría respectivamente.

—Se da de baja por moroso a Pedro Arias.

—Acuérdase realizar un festival y conferencia para conmemorar el 10 de mayo, facultándose a la C. A. para que lo organice.

—El comité electoral informa de su actuación y se da la lectura de un manifiesto a lanzarse, aprobándose por unanimidad.

PIÑEIRO (subcomité de Avellaneda)

Asamblea del 18 de abril de 1915

Nómbrese delegados al comité electoral permanente a G. Della Salta y Pedro Votta.

—Designase delegado al comité gremial a Ramón Vidal.

—Se elige secretario de actas a Pedro Votta, en reemplazo de Ramón Vidal, que renunció, y vocal a Armas, en reemplazo de Blasí, que se ausentó de la localidad.

—Dase de baja a José Rodríguez por no abonar las cuotas y ausentarse para Europa, y a Carlos Martínez por creer que no tiene convicción socialista.

—Acuérdase comprar 100 ejemplares del "Manifiesto comunista" y ponerlos en venta a beneficio de la biblioteca.

—Se aprueban los informes administrativo y de biblioteca, del cual resulta que ésta cuenta con 168 tomos.

PUERTO DE LA PLATA

Asamblea del 16 de marzo de 1915

Presentes 20 adherentes.

—Postérgase hasta la próxima asamblea la lectura del acta anterior por haberse extraviado.

—Se aprueba el informe de la junta administrativa, como también el balance de caja.

—Habiendo dejado de existir el estimado compañero Francisco Pansera, el presidente invita a la asamblea a ponerse de pie, en homenaje a su memoria. Así se hace.

—El tesorero manifiesta que parte de los compañeros morosos se han puesto al corriente, acogidos a la amnistía que les acordó la asamblea anterior.

—Se da lectura a una nota de la Federación Provincial adjunta a la cual envía un estatuto de la Liga Ferroviaria, pidiendo se propague la constitución de un grupo en la localidad. Se resuelve encargar al afiliado Natalio Ruggieri, como empleado ferroviario, que se ocupe del asunto.

—Acéptase como nuevo adherente a Constante Carnicini.

—Se resuelve dar de baja por morosos a Pedro Buiani, Pedro Beloso, Angel Guzzetti, Antonio Moizanabe, Pedro Cuell y Manuel Carballo.

—Se resuelve encargar a la junta envíe una nota a los afiliados sin trabajo, pidiéndoles comuniquen su situación a la secretaría, de acuerdo con el artículo 40 de la carta orgánica, para poder eximirlos de las cuotas.

—Elígese para integrar la comisión de biblioteca a Mariano Moresi; para suplentes de la junta administrativa, en

reemplazo de los que renunciaron, a Natalio Ruggieri y Juan Fagolini.

—El ciudadano Luis Moresi, propone, en nombre de la junta, que se nombre una comisión para estudiar la forma de fundar la Casa del Pueblo, y después de una estensa explicación dada por él, se resuelve nombrar dicha comisión, siendo elegidos para componerla, Luis Moresi, Miguel O'Neill y Basilio Curbelo.

—Hallándose próximo el 10 de mayo, se acuerda invitar a los centros del distrito de La Plata para constituir el comité pro Primero de Mayo y se nombra delegado por este centro a Luis Moresi.

—Basilio Curbelo censura la actitud del corresponsal de "La Vanguardia", ciudadano Luis Stradella, por no haber remitido al diario ninguna crónica de las conferencias que se realizaron contra la carestía de la vida ni de otros hechos que diariamente se registran en los frigoríficos y apostadero, y propone, en vista de no hallarse el último presente, se le comuniquen por nota que este Centro ve desagradablemente su poca preocupación del cargo que se le confirió. Se aprueba por unanimidad.

Asamblea extraordinaria del 27 de marzo de 1915

Presentes 23 adherentes.

—El secretario general manifiesta que el objeto de la convocatoria de asamblea general extraordinaria es el de nombrar un delegado a la convención a celebrarse el día 4 de abril en Tolosa para elegir un candidato a senador por la sección 3.ª, asamblea en la que, de acuerdo con el artículo 3.º de los estatutos y una resolución últimamente tomada por el Comité Ejecutivo, no podrán tomar parte más que los adherentes que posean derechos políticos provinciales y 3 meses de antigüedad en el Partido. El ciudadano Basilio Curbelo dice que el artículo 3.º de los estatutos se refiere únicamente a la elección de candidatos, y no de delegados, y que en esta asamblea pueden tomar parte todos los afiliados presentes. Luis Moresi define la cuestión, interpretando el artículo 3.º en su verdadera expresión.

—El ciudadano Moresi manifiesta su extrañeza de que la Federación se proponga concurrir a la elección del 18, siendo que la convocatoria es inconstitucional por cuanto la constitución provincial en su artículo 52 dice que la representación debe ser proporcional, y al elegirse una sola persona la proporcionalidad desaparece. Se resuelve que el delegado asista ante la convención la inconstitucionalidad de la convocatoria.

—Nómbrese delegado a la convención a Luis Moresi.

Asamblea del 8 de abril de 1915

Presentes 24 adherentes.

—Se aprueba el acta de la anterior y el informe de la junta administrativa.

—Dase lectura al movimiento de caja habido en el mes, con el siguiente resultado: entradas, 82.80, salidas, 71.55; saldo que pasa al mes de abril 11.25. Se aprueba.

—Se resuelve contestar notas de los centros de Tolosa y de La Plata.

—Resuélvese que la junta llame al orden a la comisión de biblioteca.

—Se acepta como nuevos adherentes a Delfino Barbadoro, Juan Suárez Naranjo, Fernando García y Federico José Rabatti.

—Apruébase el informe del delegado a la convención.

PUNTA ALTA

Asamblea extraordinaria del 11 de marzo de 1915

Asisten 12 afiliados.

—Informa el delegado a la convención del Tandil; la asamblea resuelve discutir el informe en dos partes: la plataforma electoral, y 2a., designación de candidatos; discutida la primera parte y dos mociones, en pro y contra, la primera pidiendo se apruebe el informe como lo presenta el delegado, y la otra que no se apruebe, por no haber cumplido con el mandato del Centro, que era el de sostener en dicha convención varios agregados a la plataforma electoral, cosa que no hizo. Producida la votación, es aprobado el informe del delegado por 6 votos contra 4 y 7 abstentidos. Pasando al segundo punto, designación de candidatos y circular núm. 1, el delegado dice respecto de esta circular que retiró la protesta que llevaba, convencido por las explicaciones que le dió la Junta Provincial. Abierto debate sobre el asunto, se presenta una moción de que no se apruebe la segunda parte de la actuación del delegado, y así se acuerda.

—La comisión presenta su informe sobre los trabajos realizados en pro del mitin proyectado con motivo de las próximas elecciones. Se aprueba.

—Apruébase una nota de la Federación Provincial dando instrucciones, para remitir las boletas de voto a domicilio por correo.

Asamblea del 10. de abril de 1915

Asisten 15 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.
—Se autoriza al secretario a pasar una nota al ciudadano S. Iñigo Carreras, comunicándole que este Centro ha resuelto por el momento suspender el mitin que tenía proyectado en contra de la carestía de la vida.

—Se trata una nota enviada por el Centro de Bahía Blanca, en la que reclama le abone este Centro todos los gastos originados por la estadía en esta localidad del ciudadano R. R. de Vicente, importantes 33 pesos 93 centavos, por entender que ellos no han dispuesto del mismo para nada. Después de discutida la referida nota, se acuerda abonar una tercera parte de los gastos, y que se pase una nota a la Federación y otra al C. Ejecutivo, manifestándoles que en lo sucesivo cuando traten de organizar alguna gira de propaganda comprendiendo esta localidad, lo hagan independientemente del Centro de Bahía Blanca para no dar lugar a estos trámites.

SAN ANTONIO DE ARECO

Asamblea del 18 de abril de 1915

Asisten 10 adherentes.

—Se aprueba el acta de la anterior y el balance de marzo.

—Acuérdase que el Centro se haga cargo de los números de rifa enviados por la "Sociedad Oficios Varios de Capitán Sarmiento".

—Se resuelve postergar para el 16 la velada organizada para el 10. de Mayo.

SAN MARTIN

Asamblea del 14 de marzo de 1915

Presentes 8 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—No se lee el balance por estar ausente el tesorero.

—Habiéndose declarado cesante al vocal Juan Mascheroni y renunciado

el tesorero J. Reginelli por ausentarse al servicio militar, se elige para reemplazarlos a Benito Poretti y Ceferino Reig.

—Se designa una comisión de dos afiliados para que hagan las gestiones necesarias a fin de conseguir un orador para la conferencia proyectada anteriormente.

TIGRE (SUBCOMITE DE LAS ISLAS)

Asamblea extraordinaria del 24 de enero de 1915

Presentes 12 adherentes.

—Se resuelve que la proyectada cooperativa de consumo, se haga por el momento con compras en común, para abaratar los artículos de primera necesidad, y a más para tener tiempo de prepararse a llevar a efecto dicha organización. Se encarga al ciudadano Sixto Tiscerri solicitar catálogos y precios a las casas mayoristas.

—Resuélvese invitar a los isleños a la reunión que se verificará el domingo 14 de febrero próximo, en el recreo Garibaldi (Arroyo Espera), para ver si es posible constituir una liga agraria a fin de defender los intereses de los isleños.

Asamblea del 7 de marzo de 1915

Presentes 9 afiliados.

—Se aprueban las actas de las anteriores.

—Se da lectura del balance correspondiente a los meses de diciembre y enero, y no se aprueba por no estar examinado por la comisión revisora.

—Dáse lectura de la circular núm. 9 del C. E., sobre la cual informa el secretario que ha contestado por nota, aprobándose su actitud.

—Se acuerda pedir los estatutos del Partido y preguntar al C. E. si este subcomité puede cotizar directamente con la caja central.

TRES ARROYOS

Asamblea del 4 de marzo de 1915

Presentes 10 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—En vista de que continúa la anomalía del servicio ferroviario, que ha impedido comunicarse con el C. E., se reconsidera la fecha de realización del mitin sobre la carestía de la vida, facultándose a la C. D. para que, una vez restablecido dicho servicio, solicite del C. E. orador y fije fecha para ese acto.

—Por 5 votos en contra, 2 en favor y uno abstenido, se rechaza la donación ofrecida por la Junta de la Federación, de la suma solicitada como préstamo, resolviéndose mantenerla en la forma solicitada.

—Se aprueban varias actas referentes a asamblea de afiliados con derechos políticos.

—Apruébase el balance de caja.

—Se posterga la discusión sobre la resolución del C. E., acerca de la nota de fecha 20 de enero de este centro, hasta tanto llegue la comunicación oficial de dicho Comité.

—Leído el informe del delegado a la convención de Tandil, se resuelve considerarlo en una próxima asamblea, tratando también en ella los demás puntos de la orden del día de ésta. Se acuerda que esa asamblea se efectúe el 11 del corriente.

Asamblea del 11 de marzo de 1915

(Continuación de la anterior).

—Presentes 12 afiliados.

—Leída una nota de la Federación

Bonaerense, comunicando la llegada de oradores en gira, y en presencia de la circunstancia especial creada por el irregular servicio ferroviario, que no ha permitido conocer antes esa nota, se resuelve nombrar una comisión de dos miembros para que se entreviste con los oradores a su llegada a esta ciudad a fin de notificarles la imposibilidad de efectuar el acto preparado por la Junta, en razón de la causa apuntada. Recaen dichos nombramientos en los ciudadanos S. Giorgetti y V. Pomares.

—Por 5 votos en pro, 4 en contra y 2 abstentidos, se resuelve costear los gastos que demande la estadía en ésta de los oradores.

—Se resuelve rechazar de plano la observación del C. E., referente a una resolución de este Centro, de fecha 20 de enero, relacionada con la conducta de la J. E. de la Federación, por estar dicha resolución perfectamente encuadrada dentro de lo prescrito por el artículo 11 de los estatutos del Partido.

—Postérgase la consideración del informe del delegado a la convención de Tandil, hasta la próxima asamblea, a objeto de que sea ampliado con informes que verbalmente suministre el referido delegado.

—Se acepta con pase del Centro de Los Toldos a Ventura Pomares, y como socios nuevos a Juan Sougla y Manuel Lasunción.

—Designase para componer el comité electoral a Juan P. Barrios, B. Urquiza y Segundo Olavarrieta, facultándose a la C. D. para nombrar a otros en caso de producirse alguna vacante por renuncia.

—Se resuelve que la misma actual comisión continúe hasta mayo próximo, en razón de encontrarse la mayoría de los afiliados ausentes, designándose para completar dicha comisión a J. Crugeiras y V. Pomares, en reemplazo de F. Rivero y Siffrini Giorgetti, que dimiten.

VILLA BALLESTER

Asamblea del 7 de abril de 1915

Presentes 13 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance, que arroja un saldo a favor de \$ 13.95.

—Sobre una circular del ciudadano M. L. Rafiñ, solicitando la subscripción a la hoja "Las Cadenas", se resuelve pasarla a la comisión de biblioteca por carecer de fondos la caja del Centro.

—Se recomienda a los afiliados el estudio de los proyectos de estatutos presentados al C. Ejecutivo por la comisión nombrada en el congreso de Rosario, y de la circular del Centro de la 1.a y 4.a de La Plata, para poder resolver en la próxima asamblea.

—Se concede pase para el Centro de San Fernando a Ramón López.

—No habiéndose recibido contestación del ciudadano F. García, de Quilmes, a unas notas que le fueron enviadas, se resuelve postergar para la próxima asamblea la discusión del asunto.

—Se aprueba el informe verbal que el bibliotecario da sobre la marcha satisfactoria de la biblioteca durante el mes de marzo.

—Se resuelve realizar en la noche del 10 de Mayo una conferencia en el local del Centro, la cual versará sobre la conmemoración de dicha fecha, recomendándose a los afiliados la mayor propaganda.

—Resuélvese asimismo celebrar de común acuerdo con el Centro de San Martín otra conferencia en la plaza de esa localidad, el domingo 2 de mayo, y

se designa a D. Castellani para que vaya a dicho punto el jueves 8 a la asamblea que efectuará el mencionado Centro, con el fin de presentar la proposición de éste.

—Se encarga al ciudadano Rey de hacer instalar la luz eléctrica en el local antes del 1.º de Mayo.

—Resuélvese enviar a la Federación Bonaerense una nota felicitando a las secciones 5.ª y 6.ª, por el triunfo obtenido en las elecciones del 28 de marzo y otra al grupo socialista de La Plata.

—Se encomienda a los presentes la redacción de un manifiesto referente a la fiesta de los trabajadores, para someterlo a la aprobación de la C. A., la que lo hará imprimir tan pronto como tenga la nómina de los oradores.

Informe anual y movimiento del Centro Socialista de Villa Ballester

Fundación — Este Centro Socialista fué constituido en la reunión efectuada el 8 de marzo de 1914, con asistencia de 9 ciudadanos y del delegado del Centro Socialista de Santos Lugares, ciudadano Noseda, habiéndose afiliado en ese instante 6 de los presentes. Efectuada una colecta para sufragar los primeros gastos, dió la suma de \$ 11.60. Realizada la primera asamblea general el 5 de abril, y adoptada la carta orgánica del Centro Socialista Obrero, se solicitó la incorporación al Partido con 28 afiliados fundadores, habiendo el Comité Ejecutivo reconocido este Centro con fecha 10 de abril. Solicitado el ingreso a la Federación Bonaerense con fecha 15 de abril, este Centro quedó incorporado a dicha Federación con fecha 29 del mismo.

Asambleas y reuniones — Durante este lapso de tiempo se efectuaron 9 asambleas ordinarias, 2 continuaciones de las mismas y una extraordinaria, habiendo asistido a ellas un total de 219 afiliados, que da un término medio de 18 por asamblea, un máximo de 25 y un mínimo de 13.

Una de dichas asambleas se efectuó en tercera convocatoria el 16 de noviembre, con asistencia de 13 afiliados, habiéndose llamado a reunión para el 10 y 12 del mismo mes, y concurriendo solamente 12 a la primera y 10 a la segunda convocatoria.

Igualmente se efectuaron 34 reuniones de comisión, habiendo concurrido a ellas siempre la casi totalidad de los miembros que la componen.

Es grato notar el interés de los afiliados en tomar parte en las reuniones de comisión, habiendo concurrido a algunas de ellas las dos terceras partes de los afiliados.

De la C. A. — Efectuada la primera asamblea, fueron electos 7 miembros para la C. A., y en la reunión de la misma se procedió a la distribución de los cargos por medio de votación secreta, constituyéndose en la siguiente forma: secretario general, Castellani Dante; de actas, Dessort Rogelio; tesorero, Zamboni Cayetano; vocales: Cun Guillermo, Gitezzi Vicente, Dessort Carlos y Romanello Esteban. Habiendo renunciado en el acto Dessort Carlos, (por razones privadas), quedó nombrado en su reemplazo Dadicci León. Revisores de cuentas, fueron electos García Francisco y Dronadane Benito.

Durante estos nueve meses, después de unos cambios producidos en la C. A., por renunciados algunos, y por afectar el art. 10 de la carta orgánica otros, el 31 de diciembre la C. A. estaba formada en la siguiente forma: secretario general, Castellani Dante; de actas, Saint Germier Luis; tesorero, Zamboni Ca-

yetano; vocales: Elhaibe Manuel y Elhaibe José; quedando la C. A. constituida por 5 miembros solamente por resolución de la asamblea de diciembre. Revisores de cuentas son Bolme Enrique y Domínguez Manuel.

En la asamblea del 3 de mayo se nombró corresponsal de "La Vanguardia" al ciudadano Dessort Carlos.

Movimiento de socios — De 28 afiliados que contaba el Centro al fundarse, aumentaron hasta 35, sin contar los que han sido dados de baja, que son: 11 por morosos, 3 por renunciados, 2 expulsados y 1 por ausentarse.

Una de las mayores preocupaciones de los afiliados ha sido averiguar las causas que pudieran motivar el retiro de esos ciudadanos, sin dar ninguna explicación, y a ese objeto se nombró en comisión a los afiliados Zamboni Cayetano y Saint Germier Luis, para que se entrevistaran con los aludidos y les requirieran las razones de su retiro.

Como los fundamentos dados a esa comisión no han sido hechos en forma, la asamblea del 25 de noviembre no los ha considerado por carecer de justificación.

La falta de práctica socialista, tanto del secretario general como de los demás afiliados, ha influido en estas discrepancias internas, que la buena voluntad de la mayoría de los afiliados y el amor a la causa que perseguimos ha hecho desaparecer.

Correspondencia — Se recibieron 118 piezas de correspondencia y se han remitido 99.

Fiestas — Después de organizado el cuadro filodramático con afiliados de este Centro, bajo la dirección del ciudadano Dessort Rogelio, se realizó el 20 de junio una función y conferencia en el salón teatro "Los Obreros" de esta localidad.

La conferencia estuvo a cargo del diputado Antonio de Tomaso, habiendo asistido 200 personas. Esta fiesta dió un beneficio líquido de \$ 138.45, suma que se invirtió totalmente en la formación de la biblioteca.

Bajo los auspicios del Centro de San Martín y de éste, se efectuó una función y conferencia en esa localidad el 7 de noviembre, habiendo tomado parte el cuadro filodramático de este Centro, estando la conferencia a cargo del ciudadano Fernando de Andrés; asistieron unas 150 personas.

Centro de San Martín — Este Centro en cooperación con los demás de este partido electoral, llevaron a efecto la fundación del Centro de San Martín el 19 de julio, habiéndose realizado a ese fin una conferencia en el local de "La Fraternidad" de esa población, conferencia que estuvo a cargo de los ciudadanos doctor Adolfo Dickmann y José Piñero (hijo) y a la que han concurrido 150 ciudadanos.

Comité electoral — Al iniciarse la campaña electoral municipal de noviembre, a indicación del Centro de Caseros, se nombró a dos delegados para que conjuntamente con los demás buscaran la mejor forma de constituir un Comité que corriera con todos los trabajos inherentes a la lucha política en general. Este Centro designó a los ciudadanos Vila Antonio y Dessort Rogelio.

En la primera reunión realizada por esos delegados quedó constituido el comité electoral y reconocido por las asambleas de los cuatro centros.

Conferencias — Se efectuaron dos conferencias públicas, el 11 de octubre y 1.º de noviembre, con una asistencia total de 350 ciudadanos.

Con el objeto de difundir y estudiar nuestra doctrina, este Centro organizó

cuatro reuniones familiares, que se vieron muy poco concurridas.

El día 27 de diciembre se realizó la inauguración de la biblioteca, que lleva el nombre de "Jean Jaurés", quedando desde ese momento abierta al público la sala de lectura.

Donaciones — Se recibieron donaciones en útiles de Cun Guillermo, Dessort Carlos, Dessort Rogelio, Cardani Pierino, Domínguez Manuel, Barrés Eduardo y Castellani Dante.

Cotizaciones — Se cobraron 263 cotizaciones de afiliados, que dan un promedio de 26 por mes, habiendo sido el máximo de 35 en junio y el mínimo de 19 en diciembre.

Caja — El estado de caja al 31 de diciembre es el siguiente:

Entradas, \$ 26.60; salidas, 8.50; efectivo, 18.10. A devolver a varios compañeros, \$ 23.30, quedando un déficit de \$ 5.20.

Biblioteca — Movimiento de agosto a diciembre: El 9 de agosto, fecha en que se constituyó la comisión de biblioteca, compuesta por los ciudadanos Zamboni Cayetano, Rey José, López Manuel, Barrés Eduardo, De Cruz Santiago, Saint Germier Luis y Dessort Carlos, la institución contaba con el mobiliario indispensable y una cantidad de libros, producto de donaciones de varios ciudadanos.

Organizados los trabajos, se solicitó la cooperación de cada uno de los diputados y senador socialistas y de varios ciudadanos de esta localidad, como asimismo de varios diarios y periódicos, parte de los cuales han respondido a la solicitud.

Tesorería — Al hacerse cargo de la tesorería el ciudadano Dessort Carlos, le fué entregada por el Centro la suma de \$ 57.30 más 2.55, que fueron recolectados para la adquisición de un diccionario, que suma un total de \$ 59.85. De esa suma se ha invertido en la adquisición de libros y útiles de administración la suma de \$ 32.75, quedando en caja al ejercicio vencido de 1914 \$ 27.10.

Inauguración — Resuelta la inauguración para el 27-12-1914, se hicieron imprimir 200 manifiestos que fueron fijados en las calles, y se invitó a varios ciudadanos de San Martín y de ésta, para hacer uso de la palabra en ese acto, concurriendo todos ellos, no así la gran mayoría de los afiliados de este Centro. Si bien, debido a la reducida concurrencia, no se realizó la conferencia, en conversación familiar se combinaron ideas sobre la forma de dar a conocer esta institución, orientar y dar impulso a la obra que la fundamenta. Entre otras cosas se habló de la impresión de una hoja, iniciativa que los presentes acogieron con simpatía y esta comisión espera que sea un hecho cuanto antes.

Material propio — Reuniendo las donaciones y adquisiciones, esta institución dispone de 253 libros en rústica y 106 folletos y 22 libros encuadernados, en idioma castellano, más 15 libros en rústica en francés, y un mapa grande, tres chicos, tres bancos grandes, uno chico y un mueble biblioteca.

Han concurrido a la sala de lectura término medio por día 3 lectores.

Se han llevado a domicilio 31 libros y folletos.

Villa Ballester, diciembre 31 de 1914. — Dante Castellani, secretario general.

PROVINCIA DE CORDOBA

CORRAL DE BUSTOS

Asamblea extraordinaria del 19 de abril de 1915

Se da lectura a la circular núm. 1, re-

mitida por el Comité Ejecutivo.

—Léese la carta orgánica del Partido, quedando aceptada en todas sus partes.

—Habiendo dos proposiciones sobre el nombre que se ha de dar a esta nueva sección del Partido, en votación nominal se aprueba por mayoría designarla con el de "Alberto De Diego".

—Seguidamente los ciudadanos Diego Herrero y Pedró Buscia disertan sobre socialismo.

PROVINCIA DE MENDOZA

PALMIRA

Asamblea extraordinaria del 7 de abril de 1915

Asisten 17 afiliados y un delegado del Centro mendocino, invitado al efecto.

—Acuérdase reemplazar en el cargo de vocales de la C. A., por no asistir a tres asambleas, a Segundo Tello, A. Muñoz y Eulogio Rodríguez, eligiéndose por unanimidad en votación a Eugenio Acatino, Anita López y J. Falcón.

—Nómbrase a Isandro Luján y Presentación Luján, suplentes de vocales, en virtud de que los titulares son en su mayoría empleados de la empresa del F. C. P., que frecuentemente viajan.

—Postérgase el nombramiento de fiscales hasta tanto lleguen los padrones electorales.

—Se acuerda solicitar de la prensa socialista de la república el envío de sus periódicos a la mesa de lectura del Centro.

PROVINCIA DE LA RIOJA

CAPITAL

Asamblea del 14 de marzo de 1915

Presentes 9 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se anulan las dos actas anteriores.

—Nómbrase una comisión compuesta por los afiliados A. Salvi, Cicliani, D'Alessandro, N. Pereyra y M. P. Torres para redactar una nueva carta orgánica para la agrupación.

—Dase lectura a la plataforma electoral que sostendrá el candidato a diputado provincial, ciudadano Domingo A. Herrera, la que fué aprobada por unanimidad.

Asamblea del 24 de marzo de 1915

Asisten 6 adherentes.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se da lectura y aprueba la carta orgánica de la agrupación.

—Se posterga hasta la próxima asamblea la lectura de la correspondencia recibida.

Asamblea del 30 de marzo de 1915

Presentes 12 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se resuelve activar la propaganda para la recepción y conferencia del senador socialista, doctor del Valle Iberlucea.

—Proclámase la candidatura a diputado provincial, obteniendo mayoría absoluta, entre los demás ciudadanos, Domingo Herrera como titular y F. Parada Carrera como suplente.

Asamblea del 9 de abril de 1915

Presentes 9 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Resuélvese mandar una nota al Comité Ejecutivo pidiendo su opinión sobre la conducta a seguir con el afiliado Federico Parada Larrosa por haber aceptado el nombramiento de comisario de policía del departamento Sana-gasta.

—Se acuerda mandar una nota al ciudadano Domingo A. Herrera comunicándole haber sido proclamado candidato a diputado a la legislatura de la provincia por el distrito de la capital.

—Se resuelve solicitar telegráficamente de los ciudadanos Antonio de Tomaso, Artemio Moreno y Héctor González Iramain si les sería posible hacer acto de presencia en los próximos comicios electorales, a verificarse el 15 del corriente en esta capital.

PROVINCIA DE SAN LUIS

CAPITAL

Asamblea del 5 de marzo de 1915

Asisten 12 adherentes.

—Se aprueban por mayoría el acta y balances de diciembre y enero.

—Designase a V. Herrera para ocupar el puesto de vocal, vacante por ausencia del que ocupaba dicho cargo.

—Se nombra una comisión provisoria compuesta de los ciudadanos U. Sosa, M. J. J. de Diego, F. Herrera y J. A. Mollo para que inicien los trabajos tendientes a fundar una biblioteca anexa al Centro, redactar estatutos, etc., etc.

—En representación de la C. A. se encarga al afiliado de Diego, para que cierre trato sobre un local en el que se instalaría definitivamente el Centro.

—Nómbrase corresponsal de "La Vanguardia" al ciudadano M. Mollo.

—Se acuerda pasar una nota por secretaría al afiliado S. Oliva para que levante unos cargos formulados en su contra por el ciudadano de Diego.

Asamblea del 6 de abril de 1915

Presentes 21 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se da lectura a una nota del Centro Socialista de Mercedes, en la que solicita mediante subscripciones una ayuda para "El Pueblo", que se encuentra en una situación pecuniaria difícil. Resuélvese cooperar en la mejor forma posible.

—Habiéndose ausentado sin aviso el tesorero J. de Diego y sin presentar ningún balance, se nombra tesorero provisorio a Rafael Mellán y se da facultades a la C. A. para que se ponga al habla con el ciudadano de Diego o averigüe su paradero para solicitar rendición de cuentas.

—La comisión de biblioteca informa y lee los estatutos y la circular confeccionada, siendo aprobados.

—Nómbrase la comisión efectiva de la biblioteca, la que queda constituida en la siguiente forma: secretario general, F. Herrera; secretario de actas, José O López; tesorero, U. Moreina Sosa; vocales: Alfredo Mora, José Oliva y Julio Zárate.

—A raíz de los cargos formulados por de Diego contra J. Oliva éste presenta su renuncia, la cual es rechazada por los términos en que se halla redactada, lo mismo que la de Felipe Furnari de José. Oliva levanta los cargos formulados dando para ello razones que la asamblea acepta, en vista de lo cual retira su renuncia, haciéndolo igualmente Furnari, quien dice la presentó debido a un malentendido.

—Admítense las solicitudes de los nuevos afiliados Pedro Gagliardi, Julio Zárate, Patricio Rojas y Francisco Verdugo.

Asamblea extraordinaria del 16 de abril de 1915

Presentes 9 afiliados.

—Se acuerda aprobar el acta en la

próxima asamblea, dado el escaso número de los presentes.

—Léese una comunicación del C. S. de Mercedes (S. L.) en la que agradecemos nuestra actitud referente a "El Pueblo" y anuncian la próxima visita del diputado Palacios.

—No habiendo recibido comunicación del ciudadano de Diego a pesar de haberse escrito, se resuelve quede efectivo en el puesto de tesorero el afiliado Mellán, y para integrar la C. A. se nombra vocal a Diego Colguhoun.

—Se hace moción de solicitar oradores a Buenos Aires o a Mercedes para el 10. de Mayo. Otra moción propone se traigan solamente de Mercedes, por ocasionar menores gastos y que se abra una subscripción para sufragarlos. Se aprueba la última.

—Se resuelve organizar un mitin, el cual partiendo del local del Centro recorrerá varias calles hasta la Plaza Pringles, donde se disolverá la manifestación, después que varios ciudadanos hayan hecho uso de la palabra.

—Se aprueba la solicitud de afiliación de Pedro Batlle.

PROVINCIA DE SANTA FE

CASILDA

Asamblea del 10. de abril de 1915

Presentes 9 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior y el balance de enero, febrero y marzo.

—Se da ingreso a dos nuevos afiliados.

—Acuérdase pasar una nota a Arturo Ferrario.

—Dase de baja por morosos a Juan Biffe y a José Fernández.

—Apruébase la reforma hecha a los estatutos de este Centro por el C. E. y lo agregado por el mismo.

—En reemplazo del secretario general, José F. Alvarez, se elige para desempeñar este cargo a José Morales.

—Se aprueba un proyecto de rifa a beneficio de la biblioteca y caja social.

FIRMAT

Asamblea del 24 de marzo de 1915

Asisten 10 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior y el balance de febrero.

—Se acepta como nuevos afiliados a Juan Fachis y Manuel Ortiz.

—Dase de baja, a su petición, a Antonio Taormina y Juan Gembio; y por morosos a José I. Rodríguez, Humberto M. Cappa, Gregorio Rocha y Antonio N. Zanotti.

—Se nombra revisores de cuentas a Atilio Salemmé y Félix Bruniar.

—Al objeto de conmemorar el 10. de Mayo se nombra en comisión a Francisco Ayala, Atilio Salomme y José Bianco.

ROSARIO (Sección 3.a)

Asamblea del 3 de abril de 1915

Presentes 36 afiliados.

—Se aprueban las actas de asambleas anteriores y el balance de marzo.

—Acéptase como nuevos adherentes a Juan Verdaguer y Luis Sacchi, y con pase del Centro de Mendoza a José Gallardo Frías.

—Se da de baja por morosos a E. Aymerich, F. Delgado, Juan Ferraris, E. Sguerzo, A. Macchi, H. Prieto, A. Sessa, C. Stevanazzi, José Urquina y D. Didella.

—Elígese miembro de la C. A. a Maté electoral a Víctor Pozzoli.

—Se aprueba la comisión de biblioteca, a M. M. Solorzano, y para el comi-

—Se resuelve llamar a asamblea extraordinaria para juzgar la actitud de la J. E. de la Federación Socialista Santafecina.

Asamblea del 8 de abril

(Continuación de la anterior).

—Presentes 30 afiliados.

—Se resuelve tomar nota y enviar al archivo una carta de Julio Rossi, en la que adjunta copia de su renuncia como miembro de la Federación Socialista Santafecina.

—Resuélvese que la secretaría se informe por qué concepto la J. E. de la Federación Socialista Santafecina pone a disposición del ciudadano Máximo Pochat la cantidad de \$ 34.50.

—Por 9 votos se aprueba la siguiente moción: "El Centro Socialista de la sección 3.a, desaprueba la actitud del ciudadano Máximo Pochat, relacionada con el cartel, acordándose comunicar esta resolución a dicho ciudadano".

Asamblea del 12 de abril

(Continuación de la anterior).

—Presentes 19 afiliados.

—Por 7 votos se resuelve que la C. A. se dirija a la J. E. de la Federación Socialista Santafecina, invitándola a concretar cargos.

—Se resuelve comunicar a la Federación Socialista Santafecina las resoluciones adoptadas para conmemorar el 1.º de Mayo, y hacerle presente que de acuerdo con la lógica, es esa J. E. quien debería auspiciar la agitación de dicho día.

—Acuérdase que la C. A. encare resuelta y directamente la cuestión del delegado para la agrupación de verduleros, salvando una omisión cometida.

Asamblea extraordinaria del 17 de abril

Presentes 36 afiliados.

—En virtud de que la actuación de la J. E. de la Federación Socialista Santafecina ha sido bastante discutida, y siendo de conocimiento de todos los afiliados, se resuelve no hacer debate y entrar de lleno a votar las mociones presentadas; pero en vista de que ninguna de las mociones obtiene los dos tercios de votos, de acuerdo con el artículo 11 del estatuto del Partido, no se toma ninguna resolución al respecto, y se da por terminado el asunto.

ROSARIO (Sección 4.a)

Asamblea del 10 de abril de 1915

Presentes 11 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—La Federación Socialista Santafecina comunica por nota que el ciudadano Pedro Lazdín hará acto de presencia en esta asamblea. Por 6 votos contra 4, se acuerda remitir copia del acta a la J. E. de la Federación.

—Se acepta como afiliados nuevos a Víctor G. Arévalo y Daniel Destefanis.

—Con respecto a la fiesta del 1.º de Mayo, y en contestación a una nota de la F. S. S., se resuelve por 10 votos contra uno "autorizar a la secretaría para que en unión de los otros centros realice los trabajos para verificar la conmemoración del 1.º de Mayo, y lamenta que la J. E. de la Federación no haya tomado la iniciativa que le corresponde".

—Se da lectura de las copias de las renunciaciones que los afiliados Máximo Pochat, Primo Sironi y Julio Rossi han presentado a la J. E. de la Federación Santafecina, como miembros de la misma, las cuales pasan al legajo de todo lo que se refiere a dicha J. E., después de rechazarse una moción de discutirías por 5 votos contra 4.

—Se acuerda por 8 votos en pro y 2 en contra, realizar asamblea general extraordinaria el próximo sábado 17 del actual para tratar el "asunto Federación Socialista Santafecina".

—Por 10 votos en favor y uno en contra se resuelve pedir al C. E. N. se nos informe dónde se halla ubicada la Federación Socialista Santafecina.

—Designase a los ciudadanos E. Lucendo y M. C. Díaz, para el reparto de 80 ejemplares del número del 1.º de Mayo de "La Vanguardia", que se acordó solicitar.

—La reconsideración de dirigirse al C. E. no puede votarse por no haber presente igual número de los que votaron la resolución.

—El delegado Lazdín informa que la J. E. de la F. S. S. se reúne en varias partes, hasta tanto encuentre local, y que se ha mudado del Centro de la 3.a sección, por falta de garantías.

Asamblea extraordinaria del 21 de abril de 1915

Presentes 10 afiliados.

—Se aprueba la siguiente resolución por 8 votos y 1 abstenido: "Tomando en consideración los fundamentos de las renunciaciones de los miembros de la J. E., Primo Sironi, Máximo Pochat, Julio Rossi, Víctor Pozzoli y Ramón Luna y las resoluciones del Centro Socialista de la sección 3.a sobre una investigación efectuada acerca de los procedimientos de dicha junta, se resuelve: 1.º Comunicar a la junta aludida la conveniencia de remitir todos los antecedentes al próximo congreso provincial. 2.º Solicitar de las secciones del Partido en la provincia de Santa Fe la consideración de las renunciaciones mencionadas. a fin de que tomen resoluciones tendientes a efectuar un congreso provincial extraordinario. 3.º Invitar al Comité Ejecutivo Nacional a que se interese y observe el desarrollo de la cuestión, e intervenga, si así correspondiera hacerlo, para la buena marcha de la Junta socialista Santafecina, a cuyo fin se pondrá a su disposi-

ción todos los antecedentes sobre la moralidad y actos administrativos que constan en el archivo de este Centro."

ROSARIO (Talleres)

Asamblea del 10 de abril de 1915

Presentes 14 afiliados.

—Apruébanse el acta de la anterior y el balance trimestral de enero a marzo.

—Incorpórase a esta agrupación Ramiro Blanco con pase de la sección 3.a Rosario; acéptase la solicitud de ingreso de Jacinto Gutiérrez, y dase de baja por morosos a Ezequiel R. Avalos, León Liñán, Enrique Liñán y Salvador Durán.

—Léida una circular del Centro Socialista de las secciones 1.a y 4.a de La Plata, en la que indica la necesidad de hacer algunas reformas en la organización del Partido, se acuerda convocar a una conversación familiar para el sábado 24 de abril, a fin de ilustrarse los afiliados sobre las indicaciones que hace dicho Centro.

—La Tesorería de la Federación Socialista Santafecina remite el estado de cuentas de este Centro con esa Federación, a lo que la asamblea da su conformidad.

—El secretario informa sobre los trabajos realizados por los cuatro secretarios de los Centros de la localidad para conmemorar el 1.º de Mayo; apruébase el informe y se resuelve que en la próxima reunión de secretarios se proponga incluir en los gastos generales una conferencia en este barrio la noche anterior al 1.º de Mayo, con carácter conmemorativo, dado que se está muy distante del Centro de la ciudad.

—Se deja para la asamblea próxima una proposición presentada por varios ciudadanos en la que se indica la necesidad de invitar a las agrupaciones de la ciudad para constituir un comité local.

GOBERNACION DE LA PAMPA

SANTA ROSA DE TOAY

Asamblea del 28 de marzo de 1915

Presentes 22 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Apruébanse los balances de enero y febrero.

—Se acepta como nuevos afiliados a Valentín Davi, David Masal, Jaime Koselevich e Isaac Cohen.

—Admítase la renuncia presentada por Miguel Pracilio, como secretario general y como miembro de la C. A.

—Queda destituido del cargo de miembro de la C. A. Amelio Spongia Fridrich, por no asistir a las reuniones de la comisión.

—Reintégrase la C. A. con los afiliados Luis Glerean y José A. Fernández.

—Se recaudan \$ 3.40, donados por los afiliados presentes para amortizar las deudas atrasadas del Centro.

PARTIDO SOCIALISTA

COMITE EJECUTIVO NACIONAL

Rivadavia 2089. — U. T. 4868 (Libertad)

Secretario general: Mario Bravo.

Prosecretario: Alejandro Comolli.

Tesorero: Basilio Vidal.

Vocales: S. Ifigo Carreras, Francisco Cúneo, E. del Valle Iberlucea, Adolfo Dickmann, Gaspar Cambiaggio, Fernando de Andrés, José F. Grosso y Eugenio Albani.

Suplentes: Juan A. Luoni, Agustín Muzio y Vicente Rosaenz.

Revisores de cuentas: Ramón Sainte Marie, Agustín Ferro y Angel J. Hermda.

Secretario electoral: Marcelino Folgar.

GRUPO PARLAMENTARIO

Diputados nacionales: Juan B. Justo, Alfredo L. Palacios, Nicolás Repetto, Mario Bravo, Antonio de Tomaso, Francisco Cúneo, Angel M. Giménez, Antonio Zaccagnini, y Enrique Dickmann.

Senador: E. del Valle Iberlucea.

LA VANGUARDIA

Reconquista 675

Organo central del Partido. — Director: Juan B. Justo.

Administrador: Domingo de Armas.

AGRUPACIONES ADHERIDAS

CAPITAL FEDERAL

- Sección 1a. (Nueva Pompeya) Esquid 959
 " 1a. (N. Mataderos) Arrecifes 6563.
 " 1a. (Liniers) Rivadavia 10.882.
 " 2a. Montegudo 90.
 " 3a. Vieytes 1454.
 " 4a. Del Crucero 1162.
 " 1a. y 5a. (Flores y Vélez Sarsfield), Ramón L. Falcón 2761.
 " 6a. Mármol 911.
 " 7a. Díaz Vélez 4394.
 " 7a. Caballito Norte, Franklin 1188.
 " 8a. Alberti 1392.
 " 8a. Vorwaerts, Rincón 1141.
 " 9a. Laprida 329.
 " 10a. Méjico 2070.
 " 11a. Azcuénaga 252.
 " 12a. y 13a. Estados Unidos 1056.
 " 14a. Uruguay 654.
 " 15a. Padilla 926.
 " 15a. Villa Devoto y V. del Parque, Concordia 3389.
 " 16a. Saavedra, Republiquetas 2491.
 " 16a. Belgrano, Olazábal 1444.
 " 16a. Villa Urquiza, Altolaquirre 2818.
 " 16a. Coghlan, Monroe 3922.
 " 17a. Palermo, Roseti 353.
 " 17a. Maldonado, Humboldt 2405.
 " 18a. Canning 871.
 " 19a. French 2360.
 " 20a. Charcas 464.
 Femenino, Méjico 2070.

INTERIOR

Provincia de Buenos Aires

Federación Socialista Bonaerense — Ramos Mejía (F. C. O.)

JUNTA EJECUTIVA

Secretario general: José P. Balliño.

Tesorero: Miguel Pizsa.

Vocales: José Nine, Luis Amodio, Cornelio Thiessen, Alejandro Rodríguez y Jacinto Oddone.

Revisores de cuentas: Jaime Hermida y José Orueta.

Diputados: Adolfo Dickmann, Jacinto Oddone, Carlos Pascali, Domingo P. Basso, José P. Balliño y Román Rodríguez de Vicente.

Adolfo Alsina, Est. Carhué (F.C.S.)
 Adrogue, Adrogue (F.C.S.)
 Avellaneda, Palaá 501 (F.C.S.)
 Ayacucho, Ayacucho (F.C.S.)

Azul, Mitre 499 (F. C. S.)
 Bahía Blanca, España 425 (F.C.S.)
 Balcarce, Balcarce (F. C. S.)
 Bánfield, Maipú 580 (altos) (F.C.S.)
 Baradero, Baradero (F.C.C.A.)
 Bernal, Belgrano 325 (F.C.S.)
 Berisso, Femenino de La Plata.
 Bolívar, Bolívar (F.C.S.)
 Bragado, Av. Pellegrini 1535.
 Brandzen, Brandzen (F.C.S.)
 B. Mitre, Arrecifes (F.C.C.A.)
 Campana, Campana (F.C.C.A.)
 Capitán Sarmiento, C. Sarmiento (F.C.C.A.)
 Caseros, Sarmiento 233. (F.C.P.)
 Castelli, Castelli (F. C. S.)
 Chacabuco, San Martín 156 (F. C. B. A. P.)
 Chascomús, Chascomús (F.C.S.)
 Chivilcoy, Chivilcoy (F. C. O.)
 Colón, Colón (F.C.C.A.)
 Coronel Pringles, C. Pringles (F.C.S.)
 Coronel Suárez, C. Suárez (F.C.S.)
 Dolores, Dolores (F.C.S.)
 Exaltación de la Cruz, Est. Capilla del Señor (F.C.B.A.P.)
 General Lamadrid, Gral. Lamadrid (F.C.S.)
 General Madariaga, G. Madariaga (F.C.S.)
 General Sarmiento, San Miguel (F. C. P.)
 General Viamonte, Los Toldos (F. C. O.)
 Guaminí, Guaminí (F.C.S.)
 Ingeniero White, Ing. White (F.C.S.)
 Isla Maciel, Avellaneda (F. C. S.)
 Ituzaingo, Ituzaingo (F.C.O.)
 Juárez, Juárez (F.C.S.)
 Junín, "Casa del Pueblo" Irigoyen 125 (F.C.P.)

Landús, Gral. Ferrer 4553 (F.C.S.)
 Landús Oeste, 2 de Mayo 4557 (F.C.S.)
 La Plata, 1a. y 4a., calle 49 No. 395 (F. C. Sud.)

La Plata, Secc. 2a., (Tolosa)
 La Plata, 2a., 59 No. 736 (F.C.S.)
 Las Flores, Las Flores (F.C.S.)
 Lincoln, Lincoln (F.C.O.)
 Lobos, Lobos (F.C.S.)

Lomas de Zamora, Necochea 103 (F. C. S.)
 Los Hornos, Bernal (F.C.S.)
 Maipú, Alsina 365 (F.C.S.)
 Mar del Plata, Dorrego esquina San Martín (F. C. S.)

Mercedes, 16 No. 385 (F.C.O.)
 Moreno, Moreno (F.C.O.)
 Morón, Santamarina 1251 (F.C.O.)
 Navarro, Navarro (F.C.O.)

Nueve de Julio, Nueve de Julio (F.C.O.)
 Olavarría, Necochea 219 (F.C.S.)
 Pergamino, Pergamino (F.C.C.A.)
 Pifrelo, subcomité, Rosetti 57 (Avellaneda).
 Puerto de La Plata, Italla 78 (F.C.S.)
 Punta Alta, Punta Alta (F.C.S.)

Pigüé, Pigüé (F.C.S.)
 Puan, Puan (F.C.S.)
 Quilmes, A. Brown 695 (F.C.S.)
 Rojas, Rojas (F.C.C.B.A.)

Saladillo, Saladillo (F.C.S.)
 Salto, Salto, (F. C. B. A.)
 San Antonio de Areco, S. Antonio (F.C.C.A.)
 San Fernando, Colón 1185 (F. C. C. A.)
 San Isidro, San Isidro (F. C. C. A.)
 San Martín, San Martín (F. C. C. A.)
 San Nicolás, Garibaldi 256 (F. C. C. A.)

San Pedro, San Pedro (F.C.C.A.)
 Santos Lugares, Santos Lugares (F.C.P.)
 Talleres, Cavour 6087 (F. C. S.)
 Tandil, Gral. Pintos 681 (F.C.S.)
 Tigre, Calle Est. Canal (F.C.C.A.)
 Tigre, Subcomité de las Islas.

Tres Arroyos, Independencia 581 (F. C. S.)
 Valentín Alsina, Avenida Rivadavia 1915 (F.C.S.)

Villa Ballester, Lavalle 244 (F. C. C. A.)
 Villa Dominco, Belgrano 3336 (F. C. S.)
 Villa Porvenir, subcomité, Av. Galicia 232 (Avellaneda).

25 de Mayo, 25 de Mayo (F.C.S.)
 Zárate, Calle San Martín (F.C.C.A.)

Provincia de Córdoba

Federación Socialista Cordobesa. — Rivera Indarte 554. — Córdoba (F. C. C. A.)

JUNTA EJECUTIVA

Secretario general: A. Julián Deanquin.

Tesorero:

Secretario de actas: Luis M. Merlo.

Vocales: C. Julián Deanquin, Francisco Mulet, Sevín Sem y Brígido R. López.

Córdoba, Rivera Indarte 554 (F. C. C. A.)
 Corral de Bustos (F.C.C.A.)
 General Lavalle, General Lavalle (F.C.P.)
 Jesús María, Jesús María (F. C. C. A.)

Laboulaye, Laboulaye (F.C.P.)
 Río Cuarto, Bolívar 178 (F.C.C.A.)
 San Francisco, calle General Belgrano número 1699 (F. C. C. A.)

Provincia de Corrientes

Corrientes, Av. España 854, Corrientes.
 Paso de los Libres, Paso de los Libres

Provincia de Entre Ríos

Concordia, Entre Ríos.
 Estación Crespo, Entre Ríos.
 Nogoyá, Entre Ríos.
 Paraná, Monte Caseros 182

Provincia de La Rioja

La Rioja, La Rioja (F.C.A. del N.)

Provincia de Mendoza

Diputado: Ramón Morey.
 Concejales: Floreal Dorado, Ataliva de la Rosa, Elisardo Fortes, Julio Grandi, Lázaro Godoy, León Maturana, Juan Nieto y R. Jacinto Pichetto.

Gral. San Martín (F.C.B.A.P.)
 Junín, Mendoza (F. C. B. A. P.)
 Mendoza Este, San Martín 2011 F. C. B. A. P.)

Mendoza Oeste, Las Heras 834 (F. C. B. A. P.)
 Palmira, subcomité de G. San Martín (Mendoza) F. C. B. A. P.

Rivadavia, Mendoza (F. C. B. A. P.)
 San Rafael, San Rafael (F. C. P.)

Provincia de Salta

Salta, España 780 (F.C.C.N.)
 Provincia de San Juan
 San Juan, Mitre y Gral. Acha (F.C.B.A.P.)

Provincia de San Luis

Justo Daract, (F. C. B. A. P.) San Luis.
 San Luis, Colón 1232 (F. C. B. A. P.)
 Villa Mercedes, Lavalle 202, San Luis (F. C. B. A. P.)

Provincia de Santa Fe

Federación Socialista Santafecina — Calle San Juan 1018, pieza número 34.

JUNTA EJECUTIVA

Secretario general: César Fornari (hijo).

Tesorero: Miguel Pochat.

S. de actas: Ramiro Blanco.

Vocales: Julio León, Manuel Molina, José Fernández Presa y Pedro Lawdin.

Casilda, Casilda (F.C.C.A.)

Firmat, Firmat (F.C.C.A.)

Gálvez, Gálvez (F.C.C.A.)

Rosario (Barrio Mendoza), calle 2, ndm. 103.

Rosario (B. Talleres), Hornos 45 (F.C.C.A.)

Rosario, 8a., Corrientes 1247 (F.C.C.A.)

Rosario 4a., Catamarca 1707.

Ruñón, Ruñón (F.C.C.A.)

Santa Fe, calle 25 de Mayo 520, Santa Fe (F. C. C. A.)

Santa Teresa, Santa Teresa (F.C.C.A.)

Serodino, Serodino (F.C.C.A.)

Venado Tuerto, Venado Tuerto (F.C.C.A.)

Provincia de Santiago del Estero

Añatuya, Sgo. del Estero (F. C. C. N.)

Santiago del Estero, Santiago del Estero (F.C.C.A.)

Provincia de Tucumán

Tucumán, Junín 69 (F. C. C. A.)

Gobernación del Chaco

Barranqueras (F.C.S.F.)

Resistencia, Resistencia (F.C.S.F.)

Roque Sáenz Peña (F.C.S.F.)

Gobernación de La Pampa

General Pico, General Pico (F. C. O.)

Santa Rosa de Toay, Santa Rosa de Toay (F.C.B.A.P.)

Gobernación de Misiones

Posadas, Misiones.

Nota — Se solicita de todas las agrupaciones socialistas de la república que tengan que formular algún reclamo a la lista que precede o a las direcciones que en ella se indican, lo hagan dentro de la mayor brevedad a la secretaría general del Partido Socialista, calle RIVADAVIA 2089, Buenos Aires.

BUENOS AIRES

Tip. "La Vanguardia", Reconquista 675